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БИЛЕТ ПОДЕШЕВЕЛ
В сентябре стали дешевле железнодорожные билеты на по
ездах дальнего следования.

В плацкартных и общих вагонах снижение составило 18 
процентов, в купе — 16, в СВ — 14.

Например, стоимость проезда в купейном вагоне скорого 
поезда № 7/8 сообщением Свердловск—Москва до сниже
ния равнялась 1967 рублям, а с 1 сентября — 1691 рубль; 
поездка в плацкартном вагоне того же поезда вместо 880 
рублей теперь обходится в 743.

Сниженные с 1 сентября цены будут действовать до 10 
ноября, потом случится еще одно удешевление: с 11 ноября 
до 21 декабря на железной дороге действуют самые низкие 
в году цены на проезд в поездах дальнего следования.

Марина ДАВЫДОВА

ДЕНЬГИ ЕСТЬ.
А ГДЕ ПРОЕКТЫ?

В ИНВЕСТИЦИОННОМ 
КОНКУРСЕ ДЛЯ МАЛОГО 
БИЗНЕСА ОПРЕДЕЛИЛИСЬ

ПЕРВЫЕ ПОБЕДИТЕЛИ
ЕКАТЕРИНБУРГ. Состоялось первое заседание конкурсной 
комиссии Свердловского областного фонда поддержки ма
лого предпринимательства. Были рассмотрены проекты, 
представленные для участия в областных инвестиционных 
конкурсах.

Напомним, что в этом году в Свердловской области во 
второй раз проводится конкурс инвестиционных проектов 
субъектов малого предпринимательства. А кроме того, от
дельный целевой конкурс на предоставление инвестицион
ных займов предпринимателям из депрессивных муници
пальных образований (Байкаловский, Таборинский, Тугулым- 
ский и другие районы). На эти конкурсы из областного бюд
жета выделено, соответственно, 8,5 и 6 миллионов рублей. 
Приоритетными для Фонда поддержки малого предприни
мательства являются микрокредиты в сумме не более 300 
тысяч рублей. Его руководители рассуждают так, что слож
нее всего развиваться начинающим предпринимателям, тем, 
у кого дела еще не достигли определенного размаха, когда 
банки смотрят на него с уважением. Малому бизнесу слож
нее всего получить займ в банке. Тем более на три года, как 
могут дать в областном фонде. Однако и миллионные креди
ты не являются невозможными. Так, по итогам первого кон
курса инвестиционных проектов в 2004 году, средняя сумма 
финансирования одного проекта составила более 700 тысяч 
рублей.

По словам пресс-секретаря Комитета по развитию малого 
предпринимательства Марины Цинкиной, конкурсная комис
сия на своем первом в этом году заседании уже приняла по
ложительное решение по трем проектам из Байкалова, Режа 
и Краснотурьинска. Так, в селе Байкалове средства будут 
вложены в приобретение автобуса для пассажирских пере
возок по маршруту Байкалово—В. Пышма—Богданович — 
Белоярка — Екатеринбург. Предпринимателю из Режа будет 
выделен займ на покупку помещения для осуществления 
торгово-закупочной деятельности (одежда, сувенирная 
продукция). Проект из Краснотурьинска имеет социальную 
значимость: здесь будет закуплено оборудование и сырье 
для производства пластиковых панелей из вторичного поли
этилена, что позволит улучшить экологическую обстановку.

Конкурс продлится до 26 декабря 2005 года, предприни
матели смогут подавать заявки на участие в нем до 18 нояб
ря.

Михаил ЧЕРЕПАНОВ

ПОДАРОК НА ВЕКА
ПОЛИКЛИНИКУ ДЛЯ ВЕТЕРАНОВ 

СТРОИЛИ ВСЕМ МИРОМ

ЕКАТЕРИНБУРГ. В минувшую в пятницу, в день окончания Вто
рой мировой войны, распахнула свои двери поликлиника 
областного клинического госпиталя ветеранов войн на Широ
кой Речке. Строительство объекта, начатого три года назад, 
строители, как и обещали, завершили в год 60-летия Победы.

В церемонии открытия 
принимали участие главные 
инициаторы стройки — гу
бернатор Эдуард Россель, 
председатель областного 
правительства Алексей Во
робьев, глава госпиталя 
Семен Спектор. Почетными 
гостями были ветераны Ве
ликой Отечественной, аф
ганской и чеченской войн. 
После торжественных ре
чей праздник продолжился 
возложением цветов на Ши- 
рокореченском мемориале 
и маршем роты почетного 
караула с победно-траур
ной лентой в руках. После 
перерезания красной лен
точки была объявлена ми
нута молчания.

Новая поликлиника не 
имеет аналогов во всей Рос
сии. Отныне три восьми

этажных корпуса будут 
принимать до 800 человек в 
день. Кабинеты больницы 
оснащены самым современ
ным оборудованием. Сто
имость медицинских прибо
ров и оборудования колеб
лется от 30 до 600 тысяч 
долларов. Участники лю
бых войн смогут воспользо
ваться услугами нового 
больничного комплекса. По 
оценкам специалистов, в на
шей области 616 тысяч учас
тников войн нуждаются в 
поликлинической помощи, в 
основном это ветераны Ве
ликой Отечественной вой
ны, воины-интернационали
сты, труженики тыла, бло
кадники и бывшие узники 
концлагерей. В последнее 
время очередь нуждаю
щихся пополнили участники 

современных военных кон
фликтов.

Строительство поликли
ники первые лица области 
называют «самой народной 
стройкой» за всю постсо
ветскую историю Среднего 
Урала. Средства на ее воз
ведение собирали всем ми
ром. Крупные суммы пере
числяли предприятия облас
ти. Сотрудники областной 
администрации неоднок
ратно передавали одно
дневный заработок на счет 
поликлиники. Десятки мил

лионов рублей от частных 
лиц помогли собрать фи
нансовые урны, установлен
ные более чем в 300 торго
вых точках области.

Стоимость нового меди
цинского комплекса на Ши
рокой Речке обошлась в 404 
миллиона рублей. Но истин
ную его цену можно понять 
из слов губернатора: «Этот 
подарок ветеранам будет 
оцениваться веками».

Татьяна ГОРШКОВА
Фото 

Анатолия ЛАПТЕВА

Е КАТЕРИНБУРГ. Сверд
ловская область попа

ла в число территорий, 
на которых в течение 
следующего года прой
дет эксперимент по ока
занию бесплатной юри
дической помощи мало
имущим гражданам. Кро
ме нашей области, в нем 
будут участвовать рес
публики Чечня и Каре
лия, а также Волгоградс
кая, Иркутская, Магаданс
кая, Московская и еще 
три области.

Юристы - 
на стороне 

бедных
В рамках эксперимента 

в каждой территории бу
дет создано государ
ственное юридическое 
бюро с 15 штатными ра
ботниками. На обеспече
ние его работы предус
мотрено потратить 50,4 
миллиона рублей, предус
мотренных в федераль
ном бюджете на содержа
ние федеральных органов 
исполнительной власти. 
На создание юридическо
го бюро Свердловской 
области выделено 4 мил
лиона 652 тысячи рублей.

Сотрудники бюро бу
дут давать консультации 
по правовым вопросам в 
устной и письменной 
форме, составлять заяв
ления, жалобы, ходатай
ства и другие документы, 
а также участвовать в ка
честве представителей 
граждан в суде, органах 
местного самоуправле
ния, общественных объе
динениях и других орга
низациях.

Для получения бес
платной юридической по
мощи необходимо будет 
представить заявление, 
паспорт и справку о 
среднедушевом доходе 
семьи за три последних 
месяца. При этом доход 
не должен превышать ве
личины прожиточного 
минимума. Отказ в ока
зании юридической по
мощи может быть обжа
лован в суде.

Елена МАРЬИНА

МЕДАЛИ, КОТОРЫХ НЕ БЫЛО
НЕЗАМЕЧЕННЫЙ ГЕРОИЗМ БЕЗ ВЕСТИ ПРОПАВШИХ

ЕКАТЕРИНБУРГ. В городском дендрологическом парке на ал
лее памяти воинов-уральцев, погибших в годы Второй миро
вой войны, тихо стоят пожилые люди. В руках у каждого — 
цветы и пустые карточки, обтянутые красной тканью. На кар
точках надписи: «Награды отца», «Награды дяди», «Награды 
брата».

...Они собрались здесь 
2 сентября, ровно через 60 
лет после окончания Второй 
мировой войны, чтобы по
чтить память погибших, про
павших без вести, умерших 
от ран и болезней, умерших 
в плену, исчезнувших бес
следно защитников Отече
ства. Почти все, кто пришел в 
этот день в парк, — род
ственники павших воинов. А 
карточки в их руках пусты 
неспроста: они символизиру
ют обиду людей на то, что их 
родные не были награждены 
даже посмертно. На этих

табличках могли или должны 
были быть ордена и медали.

«Час солидарной памяти» 
— таково название акции, 
ставшей уже традиционной в 
других странах, но еще не 
укоренившейся у нас. Это 
мероприятие должно было 
еще и подчеркнуть адекват
ный вклад стран-союзниц в 
борьбу с фашистской Герма
нией. По словам председате
ля Свердловского регио
нального общественного 
движения «Семьи погибших 
воинов» Алексея Зыкова, 
цель акции двоякая.

— Во-первых, воздать 
должное всем, кто принимал 
участие в разгроме самой 
страшной силы — фашистс
кой чумы, — то есть странам- 
союзницам. Например, жен
щины Великобритании сда
вали кровь для советских ра
неных. И даже если бы не 
было никакой другой помо
щи от этой страны, мы долж
ны быть благодарны за эту 
кровь Англии и ее женщи
нам. Во-вторых, надо было 
обратить внимание на то, что 
не все воздано российским 
воинам, не оценен сполна их 
подвиг, не отмечено никаки
ми наградами большинство 
погибших. До сих пор не за
хоронены на своей родине 
многие павшие воины. И эти 
незахороненные, которых

все еще находят поисковые 
отряды, оказывается, чис
лятся без вести пропавшими, 
а не предателями, как счита
лось раньше.

Начался митинг с минуты 
молчания и Гимна России.

Почтить память погибших 
воинов пришли представите
ли городской и областной 
властей, консульств США, 
Чешской Республики, со
трудники торгово-экономи
ческой миссии Украины в 
Екатеринбурге, заместитель 
генерального консула Гер
мании. Несмотря на то, что 
представитель Великобрита
нии не прибыл, гимн страны 
— союзницы СССР в борьбе 
против немецких захватчи
ков прозвучал, как и гимн 
США. С обращением высту

пали и представители боль
шинства существующих в 
Екатеринбурге конфессий. 
Из приглашенных не было 
лишь представителя Русской 
православной церкви. Как 
отметил Алексей Зыков, 
«впервые на приглашение 
владыка дал отрицательный 
ответ».

После того как все слова 
были произнесены, выступил 
хор участников движения 
«Семьи погибших воинов». 
Ветераны войны и труженики 
тыла исполнили песни воен
ных лет. Иногда пение пре
рывалось рассказами о судь
бах родных, погибших или 
пропавших без вести во вре
мя Второй мировой войны, 
чтением стихов.

Завершением митинга 
стало возложение цветов к 
памятнику «тремстам тыся
чам павших воинов, чьи под
виги остались неизвестными 
для потомков».

Ольга 
АЛЕКСЕЕВА

Спрашивайте — ответим! 
«Горячий телефон» редакции 

355-91-16—с 12 до 17 часов

«ю«оЛА Переменная 
облачность, 
дожди

Температура воздуха 
ночью-----1-7-----1-9“,
днем - +10 - +13".

7 
сентября

Атмосферное давление — 
726—733 мм рт. ст.

Ветер 
западный, 
3-6 м/с

КОМАР УКУСИЛ...
ЕКАТЕРИНБУРГ. Пять случаев заболевания туляремией заре
гистрировано в области. Все заболевшие — жители и дачники 
деревни Волыни, входящей в состав МО «Старая Утка».

Больные проходят курс лечения в 40-й городской больни
це. Состояние их — средней степени тяжести. Осложнений 
нет.

Как сообщили в территориальном Управлении Роспотреб
надзора области, вспышка заболевания туляремией про
изошла в связи с активизацией природного очага, в резуль
тате эпизоотии туляремии среди мышевидных грызунов. 
Предположительно причиной заболевания людей стало ис
пользование воды для бытовых целей из реки Утка и укусы 
кровососущих насекомых — слепней, клещей или комаров.

Среди жителей близлежащих населенных пунктов выявля
ют случаи заболевания туляремией путем подворных обхо
дов. Врачи Центра медицины катастроф провели клиничес
кое обследование всех жителей деревни. На опасной терри
тории были организованы дератизационные мероприятия 
по снижению численности грызунов, которые являются пере
носчиками болезни. Жители Волын и расположенных окрест 
населенных пунктов получили внеплановую вакцину. Ото
браны пробы воды из местных источников.

За последние годы в Свердловской области было отмече
но 27 случаев туляремии, все больные выздоровели. Вакци- 
нопрофилактика против этой инфекции охватывает в первую 
очередь профессиональные группы риска, в том числе рыба
ков и охотников. Жители территорий, где регистрировалось 
заболевание, прививаются с 7-летнего возраста.

Елена МАРЬИНА

Любые частные

В 1 ATt Ю i
wo 571-38-75

с ЛО.ОО до Л 3.00

Электронная версия газеты — на сайте nasmenu.ru
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В ОБЛАСТИ 
СТАНЕТ

БОЛЬШЕ 
ШКОЛ

ЕКАТЕРИНБУРГ. Этим ле
том встал вопрос о пере
даче около 30 коррекци
онных школ, интернатов и 
детских домов с городс
кого попечения на област
ное.

Как сообщил замести
тель начальника по хо
зяйственной деятельнос
ти Екатеринбурга Игорь 
Бурдаков, передаваться 
будут исключительно 
специализированные 
учебные заведения, в ко
торых обучаются дети с 
ограниченными возмож
ностями. Этот процесс 
связан с исполнением 
федерального закона о 
разграничении полномо
чий в сфере образования 
между городом и облас
тью, который вступит в 
силу с первого января 
2006 года.

— Некоторые образо
вательные учреждения 
для детей с проблемами 
здоровья передают в 
собственность Свердлов
ской области без имуще
ства, которое остается в 
ведении муниципалитета. 
При этом область должна 
будет заключать догово
ры аренды. Хочу подчер
кнуть, что это незаконно 
— ведь механизм пре
дусматривает именно 
процесс передачи иму
щества, — прокомменти
ровал ситуацию министр 
образования Свердловс
кой области Валерий Не
стеров.

Раньше, когда коррек
ционные школы и интер
наты находились в веде
нии города, места в них 
комплектовали с учетом 
потребностей города и 
только по просьбе облас
ти принимали детей из 
провинции. Сейчас обла
сти нужно будет одно
временно учитывать ин
тересы и свои, и Екате
ринбурга.

Татьяна ГОРШКОВА

— Вера Петровна, повлия
ет ли позитивно или негатив
но на потребительский ры
нок области появление в Ека
теринбурге «Metro» и «Парк 
Хауса»!

— Открытие этих торго
вых центров исключительно 
позитивно повлияет на раз
витие рынка.

Первым делом следует 
сказать, что эти компании не
сут новые технологии.

«Metro» — первое орга
низованное предприятие 
мелкооптовой торговли 
(Cash & Carry. — Авт.), зада
ча которого — обеспечивать 
товарами более мелкие ком
пании, работающие на по
требительском рынке.

У нас сегодня очень ра
зобщена оптовая торговля, 
и предприниматели, особен
но малого и среднего бизне
са, испытывают очень боль
шие сложности: где купить 
то, что им необходимо для 
производства и продажи. 
Они мечутся по разным скла
дам, компаниям, чтобы заку
пить товар.

«Metro» — это мировая 
структура, в основе кото
рой лежит система обеспе
чения подобных предпри
нимателей. Там сегодня 
можно купить практически 
все, что необходимо для 
работы небольшой компа
нии: канцелярские товары, 
лампочки и прочее, что 
нужно для организации ра
боты офиса или предприя
тия, салфетки, посуду для 
ресторанчиков и баров, 
чайник для офиса, микро
волновую печь для ресто
ранчика. Естественно, в 
«Metro» можно купить и 
продукты питания.

В этом и заключается 
смысл и некая уникальность 
системы именно мелкоопто
вой торговли. «Metro» не 
предполагает продавать то
вары в розницу.

Наверное, этот центр 
все-таки как-то повлияет на 
ситуацию, складывающую
ся на розничном рынке об
ласти, особенно среди сете
вых компаний, но особого 
влияния не окажет, потому 
что занимает несколько 
другую нишу. А вот пока
зать всем оптовикам, по
средникам, неорганизован
ным складам, которые 
раньше занимали эту нишу, 
как надо работать в сфере 
оптовой торговли, они дол
жны. Местным предприяти
ям следует задуматься о 
том, что пришел серьезный 
конкурент. Но говорить о 
большой конкуренции на 
оптовом рынке тоже не 
приходится, потому что 
одна компания просто фи-

ВЕЗ
СЛОВ

331 УДАР 
КОЛОКОЛА

В ПАМЯТЬ
О ПОГИБШИХ
ЕКАТЕРИНБУРГ. В минувшую 
субботу по всей стране про
шли траурные мероприятия 
в память о людях, погибших 
год назад при захвате залож
ников в бесланской школе 
№ 1.

В центре города, на пло
щади Советской Армии, 
прошел митинг молчания.

На фоне черных плака
тов — колокол. Его удары, 
похожие на звук рвущейся 
струны, раздаются 331 раз 
— за каждого, чья жизнь 
трагически оборвалась во 
время нападения террори
стов. Толпа собравшихся 
смолкает. Ученики школ, 
лицеев, училищ города, 
молодежь в черных фут
болках стоят у сцены, опус
тив головы. Двадцать ми
нут, пока над площадью 
раздавался колокольный 
бой, многим показались 
вечностью...

Основным организато
ром акции «Без слов» выс
тупили представители моло
дежного движения «Наши».

Артем Куткин, ответ
ственный за ее проведение, 
сказал:

— Мы решили провести 
митинг молчания, потому 
что об этой трагедии все 
уже сказано. Хочется, что
бы сегодня, когда колокол 
звонит по погибшим, при
сутствующие здесь осозна
ли всю тяжесть случившего
ся прошлой осенью. Чтобы 
они впредь делали все для 
предотвращения подобно
го. По-моему, наша акция 
возымела действие. По
смотрите на людей — нет ни 
одного равнодушного 
лица.

Елена ДУРЕКО

КТО СЛЕДУЮЩИЙ?
ПОТРЕБИТЕЛЬСКИЙ РЫНОК ЕКАТЕРИНБУРГА 

ПЕРЕЖИВАЕТ БУРНЫЙ РОСТ
Не так давно в течение одной недели в Екатеринбурге от
крылись два крупных торговых центра: один принадлежит 
немецкой компании «Metro», по объемам торговли — тре
тьей в Европе и пятой в мире, и второй — самарский «Парк 
Хаус» площадью 61500 квадратных метров. Кроме того, че
рез 11—12 месяцев по плану должен открыться центр 
шведской корпорации «IKEA» площадью 130 тысяч квад
ратных метров. О том, как повлияет приход на арену рын
ка области столь серьезных игроков, мы решили погово
рить с министром торговли, товаров и услуг Свердловской 
области Верой СОЛОВЬЕВОЙ.

зически и организационно 
создать ее не может.

То, что «Metro» повлияет 
на формирование цены и 
интерес покупателей, это 
безусловно. «Metro» отпус
кает все продукты по одной 
цене, причем сниженной, 
что вполне естественно для 
компании, пытающейся 
пробиться на местный ры
нок. Здесь стоит обратить 
внимание на один нюанс. 
Хотя «Metro» и работает 
только с юридическими ли
цами, неизвестно, какие 
купленные товары впослед
ствии предприниматель ис
пользует для организации 
своего бизнеса, а какие — в 
личных целях.

Еще раз повторю, что на
шим сетям не стоит трагичес
ки воспринимать приход 
этой системы. Хотим мы или 
не хотим, она пришла и бу
дет развиваться в Свердлов
ской области. Надо просто 
готовиться работать в новых 
условиях.

— А что касается «Парк 
Хауса»?..

— «Парк Хаус» работает 
по довольно знакомой схе
ме: сдает построенное поме
щение в аренду тем, кто же
лает там работать. «Старик 
Хоттабыч», «Техносила», 
«Гроссмарт» и другие явля
ются якорными компаниями, 
которые работают на посто
янной основе, кроме них ра
ботают фирмы, которые по 
прошествии некоторого вре
мени закроются.

«Гроссмарт» — серьезное 
предприятие, работающее 
на рынке розничной торгов
ли, вот к нему стоит присмот
реться местным торговым 
сетям. Хотя его появление 
все же не предполагает ка
кой-то излишней конкурен
ции. Я только один показа
тель назову. В Европе обес
печенность торговыми пло

РЕКВИЕМ 
ПО ДЕТСТВУ

Страшные кадры происходивших в Беслане в про
шлом году событий транслировались третьего сен
тября по телевизору возле торгового центра «Ку
пец». Прохожие, бросив взгляд на экран, сразу шли к 
ящикам для сбора пожертвований в поддержку де
тей — жертв терроризма. Затем брали поминальные 
дары — хлеб и воду, выставленные рядом на столе.

Эту акцию организовали фонд «Реквием по дет
ству» и Международный молодежный музыкальный 
марш мира. Каждого, кто был рядом, просили зажечь 
по маленькой свечке. Трепещущих на ветру огоньков 
становилось все больше. Некоторые из них гасли. Свет 
обрывался, как год назад обрывались человеческие 
жизни.

В этот же день утром во всех церквах области про
шли поминальные службы. _ _ ___

Елена ДУРЕКО
Фото Анатолия ЛАПТЕВА

щадями на 1000 жителей со
ставляет 600 квадратных 
метров, а мы не достигли 
еще и 400. Поэтому нам го
ворить о европейском уров
не, о том, что у нас много 
торговых площадей, еще 
рано. Конечно, я не говорю 
сейчас о покупательской спо
собности населения области 
— она, безусловно, меньше 
европейской. Но сегодня 
конкуренция идет на уровне 
количества магазинов и еще 
не перешла в конкуренцию 
на уровне качества — ни ка
чества продаваемых това
ров, ни качества обслужива
ния, ни качества технологий. 
Поэтому жесткая конкурен
ция только начинает форми
роваться.

Тот же «Гроссмарт» на 
той территории, где он от
крылся, был необходим и ни
кому сейчас особо не меша
ет.

Я очень спокойно отно
шусь к приходу «Metro» и 
«Парк Хауса» на рынок обла
сти. Кстати, и в «Гроссмарте» 
и в «Metro» сегодня суще
ствуют уже отработанные, 
серьезные программы по 
подготовке персонала. Вот 
этого нам еще не хватает при 
всем уважении к нашим се
тям, и этому они могут на
учиться у вновь прибывших 
на рынок города и области 
компаний.

— А «Гроссмарт» — это 
тоже самарская компания!

— Нет. Московская.
— Известно, что в Екате

ринбурге мало московских 
гипермаркетов (один из них 
«Пятерочка». — Авт.). Поче
му сложилась такая ситуа
ция!

— Москвичи неохотно 
идут, потому что у нас есть 
местные очень сильные ком
пании. Я вас уверяю, что в 
этом кабинете были пред
ставители всех общероссий

ских фирм, которые хотели 
прийти на рынок Екатерин
бурга.

В конце прошлого века 
мы как-то сдерживали их 
приход. А сегодня они уви
дели, что у нас есть местные 
развитые компании, и в ра
боте здесь не видят большо
го смысла.

— «Коммерсант-Урал» пи
сал, что «Metro» в перспекти
ве собирается открыть в Ека
теринбурге предприятие 
розничной торговли. Так ли 
это!

— Да, действительно. В 
планах у них — построить 
розничный гипермаркет 
«Real».

Однако сегодня пока не 
принято решений о сроках. 
Они взяли время для изуче
ния сегодняшней ситуации на 
местном рынке.

— Опять же по сведениям 
«Коммерсанта», наши тор
говые сети не очень добро
желательно отнеслись к 
приходу «Metro» на рынок. 
И, например, генеральный 
директор сети «Юниленд 
Екатеринбург» Валерий 
Бубнов заявлял, что они вы
нуждены защищаться, при
водя в пример тот факт, что 
компания «Коркунов», ра
ботающая в Москве напря
мую с «Metro», отказалась 
от контракта с входящим в 
сеть «Юниленд» «Мегамар
том».

— Действительно, были 
разговоры, что, мол, екате
ринбургские производите
ли провели сепаратные пе
реговоры с местными про
изводителями, предложив 

им отказаться от сотрудни
чества с «Metro» взамен на 
увеличение поставок про
дукции в их магазины. Од
нако я думаю, все это оста
лось на грани разговоров.

— Но директор по прода
жам немецкой компании Ян 
Дюннинг сообщил, что на се
годня с ними согласились ра
ботать только 20 процентов 
поставщиков.

— Я бы объяснила это же
ланием присмотреться к ра
боте нового оператора на 
оптовом рынке. Все равно, 
даже если наши поставщики 
не будут заключать контрак
ты с «Metro», те будут заво
зить продукты из других ре
гионов страны.

В конце концов произво
дители должны осознать, 
что экономически нецелесо
образно отказываться от 
сотрудничества с «Metro» 
или с тем же «Гроссмар- 
том».

— Собираются ли «Metro» 
и «Парк Хаус» открывать 
свои представительства в 
других городах области!

— У открывшихся уже 
компаний есть единый стан
дарт развития. Он рассчитан 
на города-миллионники. 
Когда они построят магази
ны во всех крупных горо
дах, тогда и будут рассмат
ривать возможности прихо
да в более мелкие населен
ные пункты. Мы обсуждали 
вопрос с «Metro», нельзя ли 
прийти в Нижний Тагил (450 
тысяч жителей. — Авт.). Но 
они сказали, что у них есть 
план развития на несколько 
лет вперед по городам бо
лее крупным.

В область активно прихо
дят местные компании. У 
«Кировского» 76 магазинов, 
половина из которых в обла
сти, компания «Монетка» 
очень активно осваивает об
ласть и конкурирует с «Ки
ровским». Только «Купец» 
не выходит в область — это 
не входит в планы развития 
компании. У них в Екатерин
бурге пока идет очень боль
шая стройка, которую надо 
завершить. Хотя один мага
зин в области у них есть.

Так что пока, на данном 
этапе развития, не думаю, 
что зарубежным или отече

ственным компаниям инте
ресна наша область.

— А другие компании со
бираются приходить на ры
нок Екатеринбурга!

— Они периодически при
езжают, изучают рынок, но о 
намерении строиться здесь 
пока никто серьезно не зая
вил, кроме шведской «IKEA», 
собирающейся построить 
огромный торговый центр, и 
французской ' продоволь
ственной компании «Ашан», 
которая будет являться 
якорной компанией торго
вого центра.

— Когда будет построен 
центр «IKEA»!

— По плану — через 11 — 
12 месяцев со времени за
кладки. Получается сен
тябрь—октябрь будущего 
года.

Все коммуникации у них 
уже готовы. Голая строи
тельная площадка создает 
обманчивое представление 
о темпах стройки. «Metro», 
конечно, встал за четыре 
месяца, но там все комму
никации были уже прове
дены.

«IKEA» будет состоять из 
более чем 100 бутиков, сда
ваемых в аренду. Кроме 
того, там будет большая 
сеть ресторанов, каток, не
большой набор развлека
тельных точек и большой 
строительный супермаркет 
— собственно, сама «IKEA».

Эта компания должна до
вольно серьезно повлиять на 
распределение сил на потре
бительском рынке города и 
области.

— Какова основная причи
на такого активного прихо
да крупных фирм, наблюда
ющегося в последнее вре
мя!

— Наша область становит
ся все более инвестиционно 
привлекательной.

Во-первых, на сегодня у 
нас самая высокая заработ
ная плата из всех субъектов 
УрФО. Я не беру в расчет 
Ханты-Мансийский округ, си
дящий на нефти и газе.

Во-вторых, в области 
концентрируется 40 про
центов оптового товаро
оборота УрФО. У нас сосре
дотачиваются основные оп
товики, которые потом раз
возят товары по всему ок
ругу. Кроме того, все мы 
соглашаемся, что Екатерин
бург — третья столица. В 
тех столицах все уже освое
но. Теперь нужно осваивать 
нашу. Будем ждать следую
щую крупную компанию, 
которая пожелает открыть 
свое представительство в 
нашем городе.

Сергей ЕРМАК 
Фото автора

Минувшие 
сутки

❖Пассажирский самолет 
индонезийской авиакомпа
нии «Мандала», совершав
ший рейс в Джакарту, упал 
на жилые кварталы города 
Медан, столицу провинций 
Северная Суматра. В ре
зультате авиакатастрофы 
погибли все 117 человек, на
ходившихся на борту авиа
лайнера. Спустя минуту пос
ле взлета самолет «Боинг- 
737-200» задел провода ли
нии электропередачи. Пос
ле этого он упал на жилой 
дом, загорелся и взорвал
ся. По предварительным 
данным, россиян среди пас
сажиров лайнера не было.

❖ На место в Книге ре
кордов Гиннесса или в отря
де астронавтов могут пре
тендовать братья Дир- 
шедль из Баварии. Ровно 60 
дней они провели в местеч
ке Гайзельвинд на севере 
Баварии в состоянии «сво
бодного падения» на атт
ракционе с одноименным 
названием, который иногда 
называют также «падаю
щая платформа». 6640 раз 
Стефан и Матиас Диршедль 
взлетали на платформе на 
высоту 56 метров в парке 
отдыха Гайзельвинда и 
столько же раз обрушива
лись в режиме «свободного 
падения» вниз. В течение 
двух месяцев они проводи
ли на этом аттракционе по 8 
часов в день.

❖Более 150 сторонников 
курдского лидера Абдулла
ха Оджалана получили ра
нения в столкновениях с по
лицией в Турции. В инциден
тах, происшедших в провин
циях Биледжик и Эскише
хир, пострадали также 17 
полицейских и 7 военнослу
жащих.

❖Мощный ливень атако
вал район японской столи
цы. По данным местных вла
стей, более 500 домов ока
зались затопленными. Око
ло семи тысяч семей оста
лись без электричества. 
Было остановлено движе
ние на нескольких линиях 
электропоездов, временно 
закрывались автобаны. Не
погода принесена в Токио 
мощным тайфуном «Наби», 
который надвигается на 
Японию с юга и, как ожида
ется, ударит по острову 
Кюсю. По силе специалисты 
сравнивают этот тайфун с 
разрушительным ураганом 
«Катрина».

❖ Затонул батискаф АС- 
28. Это произошло из-за 
ненадлежащего исполне
ния обязанностей должно
стными лицами, а также из- 
за нарушений правил эксп
луатации аппарата экипа
жем. Однако действия эки
пажа в критической 
ситуации были признаны 
грамотными. Главной при
чиной аварии названы дей
ствия должностных лиц, ко
торые не дали экипажу ко
манду на всплытие, когда у 
аппарата вышел из строя 
прибор кругового обзора.

❖Атомная подводная 
лодка ВМС США «Фила
дельфия» столкнулась с ту
рецким торговым судном 
Yaso Aysen в Персидском 
заливе. Ни один член экипа
жа на обоих судах не пост
радал. «Филадельфия» со
вершала плановые опера
ции в районе Персидского 
залива. Субмарина шла в 
надводном положении, ког
да произошло столкнове
ние.

❖Правительство США за
явило иностранным дипло
матам, что восстановление 
Нового Орлеана начнется 
не ранее следующего лета. 
Его придется оставить в ны
нешнем состоянии как мини
мум на девять месяцев, а 
большинство его жителей 
смогут вернуться в свои 
дома не ранее, чем через 
пару лет. Потребуется не 
менее шести месяцев, что
бы откачать воду из затоп
ленного города, и еще при
мерно три месяца на то, 
чтобы осушить Новый Ор
леан. Необходимо будет 
расчисть город от завалов 
мусора, прежде чем начнутг 
ся восстановительные рабо
ты. д

❖Россиянка Татьяна Ле
бедева стала победительни
цей самой престижной в 
мире легкоатлетической се
рии — «Золотой Лиги» 
ИААФ. Она победила на 
заключительном этапе се
рии в Берлине, одержав ше
стую победу подряд на шес
ти этапах. За победу в серии 
Лебедева получила милли
он долларов золотом, став 
второй в истории спорт
сменкой, завоевавшей 
джек-пот в одиночку.

По материалам 
Интернета
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История, феноменальная 
по своей сути, произошла с 
одним пожилым человеком 
(назовем его Иваном Алек
сандровичем). Но на этом 
она не заканчивается.

Соседка по квартире ста
ла требовать, чтобы старик 
отдал ей большую комнату, 
а в меньшей жил сам, так 
как у нее есть еще несовер
шеннолетняя дочь. Дело в 
том, что квартира никак не 
делилась пополам. Одна 
комната, которую занимал 
хозяин, была 20 кв.м, дру
гая, которую заняла сосед
ка, — 8 кв.м. Соседка требо
вала отдать ей недостаю
щие 6 кв. м (ведь она купила 
половину доли). Но дед 
упирался, и на размен не 
соглашался. Спорный воп
рос был вынесен на район
ный суд. И старику был 
предложен такой вариант: 
либо он выкупает эти 6 кв. м. 
у новой их владелицы,либо 
платит ей за эти метры по

Прекрасная дама — 
жена и мама

Этим летом прошел конкурс красоты 
«Мисс Екатеринбург-2005». Но разве 
справедливо, что называть красавицами 
принято только девушек! Поэтому гряду
щей осенью претендовать на звание Пре
красной Дамы будут уже не беззаботные 
девушки, но женщины, матери. О конкур
се «Миссис Екатеринбург-2005» расска
зал пресс-секретарь комитета по бытово
му обслуживанию населения администра
ции Екатеринбурга Олег Земцов.

— Где и когда будет проходить кастинг 
на участие в конкурсе!

— 11 сентября в торговом центре «Ку
пец», что по улице 8 Марта, в кафе на 
втором этаже.

— Кто сможет принять в нем учас
тие!

— Абсолютно все женщины в возрас
те от 25 до 50 лет, имеющие двух и боль
ше детей. Но главное в участницах не 
внешняя красота, а внутренние качества. 
И наши члены жюри будут пытаться оп
ределить черты характера, преоблада
ние семейных ценностей, чтобы затем 
выбрать лицом города самую представи
тельную, самую добрую, настоящую се
мейную женщину. А в жюри традицион
но будут участвовать сами организаторы 
конкурса и наши спонсоры. Всего на кас
тинге будет выбрано 30 участниц. Еще 
шестеро сойдут с дистанции во время 
подготовки.

— Какие испытания предстоят на кон
курсе!

— На самом конкурсе, который прой
дет 1 ноября в ТЮЗе, будет несколько ис
пытаний. Первое — сама презентация, 
второе — выход в купальных костюмах, 
третий номер — выступление с детьми, с 
членами семьи. Это своеобразный эксп
ромт, будет масса сюрпризов в програм
ме, но будет и определенная сюжетная 
линия. До конкурса на предварительном 
этапе подготовки участницы станут зани
маться сценическим движением, хореог
рафией, сценической речью и, разумеет
ся, посещать фитнес-центр. И только про
шедшие этот этап — а его смогут выдер
жать не все — примут участие в финаль
ном шоу.

— Какой, на ваш взгляд, должна быть 
миссис Екатеринбург-2005 года!

— В первую очередь, она должна 
быть, как принято говорить, настоящей 
женщиной. Поэтому миссис Екатерин
бург, на наш взгляд, — это образ успеш
ной современной мамы, которая любит 
детей, у которой есть любимый муж, лю
бимое занятие. Она активная, целеуст
ремленная, обаятельная и, безусловно, 
очень добрая женщина. Она будет пред
ставлять наш город на московском кон
курсе «Российская женщина-2005» и уча
ствовать в различных мероприятиях.

Ольга АЛЕКСЕЕВА

[Школа здоровья [ 
'JJ. А' *

Возбуждает аппетит, 
изгоняет целлюлит

Сегодня слово «ароматерапия» у всех на слуху. На эту тему издано огромное множе
ство книг, салоны красоты наперебой предлагают клиентам различные аромапилинги и 
аромамассажи, а в аптеках и магазинах города можно легко приобрести эфирные масла 
по цене 15 рублей за миллилитр. И, несмотря на это, потребителю явно недостает инфор
мации в этой области.

Разберемся с термино
логией.

Ароматерапия делится 
на бытовую и профессио
нальную. В бытовой исполь
зуются душистые вещества 
для релаксации и в эстети
ческих целях, например 
ароматизация помещения.

В профессиональной 
ароматерапии используют
ся натуральные эфирные 
масла для профилактики и 
лечения различных заболе
ваний, а также для исправ
ления косметических де
фектов кожи.

Самые известные эфир
ные масла: лимон, пачули, 
лаванда (от бессоницы, эф
фективно против раздраже
ний, хороший косметичес
кий эффект при ожогах, уг
ревой сыпи, предотвращает 
появление перхоти).

Лимон — выводит шлаки 
из организма, регулирует 
жировой обмен, применя
ется в антицеллюлитных 
программах, отбеливает 
кожу.

Пачули — снимает деп
рессию, стимулирует сек
суальное желание, улучша
ет состояние кожи при уг
ревой сыпи, разглаживает 
морщины.

В быту применяются син
тетические или полусинте- 
тические эфирные масла. 
Это как раз те масла, кото
рые можно без труда при
обрести в аптеках или лю
бой «восточной» или эзоте
рической лавке.

В профессиональной же 
ароматерапии используют
ся только 100-процентные

Неделимые метры
КАК СТАРУХА СТАРИКА В УГОЛ ЗАГНАЛА

Жил старик со своей старухой в одном из районов 
Екатеринбурга, и была у них двухкомнатная квартира. 

У Однажды старуха заупрямилась: «Давай приватизиру
ем квартиру и будет она нашей собственностью! Ви

дишь, все приватизируют. А мы что, хуже других!» 
Дед был человеком податливым, убеждать его долго не 

пришлось. Тем более всю бумажную работу старуха брала на 
себя. Шел 1994 год — самый расцвет приватизации. Супруга 
быстренько оформила все бумаги. Дед, конечно, расписался, 
где надо. И стали они дальше жить. Но вот случилась нелег
кая. Старуха снова заупрямилась: «Ты, — говорит,— перестал 
удовлетворять меня в сексе». Задумался старик, исправить 
этот недостаток ему было сложно — возраст все-таки: 77 
лет. Да и супружнице-то годов немало — 70. Пора сексуаль
ной активности вроде бы давно закончилась.

Долго ли, коротко ли, но не выдержала старуха пассивно
сти старика и ушла от него. И не просто ушла, а развелась 
официально. Решила она продать долю своей собственности

в квартире старика. А так как она была приватизирована в 
равных долях, то половина жилища по закону принадлежит 
ей. Старуха оказалась на удивление расторопной, реши
тельной. Но действовала по закону: письменно уведомила 
старика о том, что собирается продавать свою долю и 
предложила ему выкупить эту долю, так как по закону он 
имеет первостепенное право вьжупа. Минул месяц, а ста
рик на ее писанину — ни ответа ни привета. И тогда старуха 
нашла покупательницу и продала ей свои 14 кв.м, оформив 
сделку, как и полагается, в управлении государственной ре
гистрации. А так как квартира состоит из двух изолирован
ных комнат, в одну из них (меньшую по площади) поселился 
новый собственник, точнее собственница. Теперь старику 
предстояло жить с соседкой. Не хотел старик поначалу пус
кать ее, но делать нечего — пустил. Квартира превратилась 
в коммунальную. Общие кухня, коридор, туалет, ванная. Вот
так бывшая жена в буквальном смысле загнала старика 
угол.

договору найма — 318 руб
лей за каждый метр. Полу
чается, старик должен отда
вать своей соседке около 
2000 рублей ежемесячно. 
Если же выкупать все 6 мет
ров, то надо выложить сра
зу 150 тысяч рублей. А у 
него пенсия всего 2800. 
Есть, правда, другой вари
ант: переселиться в 8-мет
ровку и уже самому брать с 
соседки по 2000 рублей в 
месяц, либо получить с нее 
сразу весь куш. Но и он ста
рика не устраивает.

Он вообще считает, что 

натуральные эфирные мас
ла.

Многие фирмы в погоне 
за прибылью пользуются 
неосведомленностью поку
пателя и выдают синтети
ческие масла за натураль
ные. Чтобы не попасть впро
сак, нужно помнить, что:

— натуральные эфирные 
масла упакованы во флако
ны из темного стекла (т.к. 
масла разрушаются и теря
ют свои полезные свойства 
под воздействием солнеч
ных лучей) объемом от 5 до 
10 миллилитров;

— натуральные эфирные 
масла реализуются только 
через специальные места 
продаж: медицинские цент
ры, косметические салоны, 
в которых есть специалисты 
по ароматерапии, готовые 
профессионально прокон
сультировать покупателя;

— натуральные эфирные 
масла имеют ровный «ти
хий» запах, напоминающий 
аромат исходного растения;

— натуральные эфирные 
масла не могут стоить де
шево. Например, цена за 5- 
миллилитровый флакон со
ставляет от 400 до 700 руб
лей;

— на упаковке с нату
ральными эфирными мас
лами всегда есть пометка 
«для профессиональной 
ароматерапии».

Используя натуральные 
эфирные масла в домашних 
условиях, следует соблю
дать некоторые меры пре
досторожности. Во-первых, 
это дозировка — 5—7 ка
пель эфирного масла впол

не переживет такого удара и 
унижения, нанесенных ему 
его бывшей супругой.

— Я всю жизнь горбатил
ся за эту квартиру, а теперь 
у меня мое же и отбирают, 
— жалуется Иван Александ
рович.

Но закон беспристрастен. 
Для него неважно, каким об
разом ты получил квартиру 
(заработал, досталась в на
следство или как-то еще). 
Главное — законно или неза
конно совершена сделка. 
Мы обратились к адвокату 
потерпевшего Алексею 

не достаточно на целую 
ванну воды. При этом : 
следует знать, что эфир- * 
ные масла не растворя
ются в воде. Предвари- j 
тельно их следует развес- j 
ти в эмульгаторе (кефир, J 
вино, мед), а затем влить J 
в воду.

Примерно такая же до- ] 
зировкаиспользуется при • 
применении эфирных ма- J 
сел для ароматизации по- J 
мещений аромалампой " 
(5 — 7 капель на 20 кв.м по- j 
мещения).

В сауне разведенныеJ 
эфирные масла (из расче- ; 
та 5—7 капель на литр « 
воды) распыляются на ; 
пол и стены, но не на на- J 
гревательные приборы. В J 
бане 5 — 7 капель эфир- j 
ных масел растворяют в 
шайке с кипятком и ис- | 
пользуют для заварива- J 
ния веника. |

И последнее предос- | 
тережение: многие ;
эфирные масла имеют | 
так называемое побоч- | 
ное действие. Напри
мер, масло лимона не ’ 
рекомендуется приме- ; 
нять перед выходом на J 
солнце, так как можно î 
получить ожог. Такие J 
масла, как душица, пачу- : 
ли, гвоздика, нельзя * 
применять во время бе- j 
ременности. По этой я 
причине лучше всего j 
подбор масел доверить | 
специалисту и с помо
щью его рекомендаций | 
применять масла само
стоятельно.

Наталья ГЛУШКОВА Я 

Ерошкину с вопросом: есть 
ли возможность опротесто
вать эту сделку?

— Сделка совершена в 
соответствии с требования
ми закона и изменить тут ни
чего нельзя,— ответил он.— 
В данном случае у истицы 
больше прав.

В случае если Иван Алек
сандрович не подпишет до
говор, то суд, по словам ад
воката, примет решение о 
принудительном переселе
нии его в 8-метровую комна
ту, и судебные приставы 
просто перенесут его вмес

Настоящими героями II 
летней Спартакиады 
учащихся России стали вос

питанники ДЮСШ № 19 Ор- 
джоникидзевского района 
Екатеринбурга 15-летний 
Андрей Шапин и 17-летний 
Михаил Чернов, завоевав
шие в соревнованиях по 
спортивной акробатике три 
медали — две золотые (в 
многоборье ПМ-3 и в балан
совом упражнении) и одну 
серебряную (темповом уп
ражнении).

На вопросы спортивного 
обозревателя «НС!» отвеча
ют двукратные чемпионы.

Чернов мечтает 
стать заслуженным 
мастером спорта 
— Михаил, финальные со

ревнования II летней Спар
такиады учащихся России по 
спортивной акробатике про
ходили в громадном челя
бинском Дворце спорта 
«Юность». Его размеры и 
высота потолка на вас, та
ких юных, не давили!

— Нет, нам ничего не 
мешало, ничто не отвлека
ло — ни зал, ни болельщи
ки, ни судьи, ни соперники.

— Сколько раз за турнир 
вы выходили на ковер 
«Юности»!

— Пять, и после первого 
же захватили лидерство.

— А после какого по сче
ту поняли, что станете чем
пионами!

— Лично я о конкретике 
не задумывался. Просто ав
томатически фиксировал: 
вот мы немного опередили 
соперников, еще чуть-чуть 
оторвались... Так и «допры
гались» до золотой медали.

— Любопытно, а как вы 
расценивали свои шансы до 
начала турнира!

— Как довольно высокие 
для того, чтобы претендо
вать на первое место. В 
конце концов, не случайно 
же наша пара является ли
дером юношеского рей
тинга страны.

— Чемпион Спартакиады 
— ваш наиболее значимый 
титул!

— Нет, в прошлом году 
во Франции мы с Андреем 
стали победителями юно
шеского первенства мира.

— А как давно вы высту
паете вместе с Шапиным!

— Пять лет.
— И кто вас поставил в 

одну пару!
— Тренер. Но не нынеш

ний — Евгений Алексеевич 
Зубков, с которым мы ра
ботаем три последних года, 
а Елена Викторовна Лене- 
ва.

— Проблемы во взаимо
отношениях внутри дуэта 
Чернов — Шапин возника
ли!

— Только рабочие и 
очень незначительные. Ска
жем, когда не получается 
какой-то элемент. Устраня
ем возникшие трудности 
тоже, что называется, в ра
бочем порядке.

— Кто в вашей паре ве
домый, а кто — ведущий!

— Столь жесткого рас
пределения ролей у нас не 
существует, у обоих рав
ные права и обязанности.

— Вы где-то учитесь!
— Андрей — в обычной 

школе, а я — на первом 
курсе педагогического уни
верситета в Челябинске, 
получаю профессию пре
подавателя физического 
воспитания.

— Хотите стать знамени
тым тренером!

— Для начала хотел бы 
стать заслуженным масте
ром спорта. 

в

те с вещами и мебелью в 
маленькую комнату.

Я где-то слышал, что если 
квартира неделима на рав
ные части, то продается ком
ната, а не доля. Зам. дирек
тора юридической фирмы 
«Юрико» Елена Бессонова, к 
которой я обратился с этим 
вопросом, сказала, что но
вый Жилищный кодекс, 
вступивший в силу 1 марта 
этого года, запрещает про
давать долю и превращать 
квартиру в коммуналку. А 
по старому Жилищному ко
дексу продажа долей —

СПОРТИВНАЯ АКРОБАТИКА

Золотая пара

— Кто еще, кроме трене
ра Евгения Зубкова, помо
гает вам в работе!

— Хореограф и поста
новщик композиций Ната
лья Борисовна Косенкова, 
благодаря которой мы все
гда располагаем велико
лепно подобранными кос
тюмами и музыкой. Спаси
бо им и моему напарнику 
Андрею Шапину!

Рецепт чемпиона — 
овощная диета

— Андрей, поздравляю 
вас с блестящим дебютом 
на Спартакиаде!

— Спасибо, конечно, 
только нынешняя Спарта
киада для нас с Михаилом и 
Евгением Алексеевичем 
уже не первая. Два года на
зад мы ведь тоже участво
вали в финальных соревно
ваниях и заняли тогда тре
тье место.

— Кто-то еще из участни
ков турнира двухлетней 
давности в Челябинске выс
тупал!

— Несколько девушек, а 
вот из юношей только мы с 
Михаилом.

— Чем отметите свою по
беду!

— Стаканом колы. (Сме
ется.)

— Приятного аппетита! А 
теперь ответьте на более 
серьезный вопрос — био
графический: почему вы 
стали заниматься спортив
ной акробатикой!

— Яс детства отличался 
повышенной «энергети
кой». Сколько себя помню, 
никогда не мог усидеть 
долго на одном месте. И в 
один прекрасный день 
мама моего соседа по 
подъезду и уличным заба
вам отвела своего сына, а 
заодно и меня в секцию 
спортивной акробатики. Ве
роятно, она попыталась на
править нашу энергию в 
нужное и мирное русло.

— Ваш друг продолжает 
тренироваться!

— Уже нет.
— В чем лично вы видите 

главный плюс спорта!
— В возможности ездить 

по разным странам и горо
дам, получать новые впе
чатления и награды.

— В вашей с Черновым 
акробатической паре вы 
как более маленький и ху
денький работаете «верх

обычная практика. Сделка 
же была совершена в конце 
прошлого года.

Словом, попал ветеран 
как кур в ощип. И теперь 
ему ничего не остается, как 
либо арендовать у себя 
свое же жилье, либо выку
пать его у своей соседки по 
рыночной стоимости. В про
тивном случае остаток сво
ей жизни ему придется 
провести в 8-метровке.

Сергей МЕЛЬНИКОВ 
Рисунок Максима СМАГИНА

P.S. Иван Александрович 
все-таки подписал разори
тельный для себя договор, 
по которому должен выпла
чивать теперь своей соседке 
около 2000 рублей ежеме
сячно. Вся надежда у него 
сейчас на то, чтобы продать 
домик в деревне, который 
служил ему дачей, и выку
пить свою долю, чтобы ос
таться в своей 20-метровке.

«Ну, попал старик!»— толь
ко и можно сказать в его ад
рес. Но мы рассказали эту 
историю не для того, чтобы 
поухмыляться, а для того, 
чтобы она послужила уроком 
для других. Если кто-то зате
вает что-то с вашей собствен
ностью, вас должно это на
сторожить. Не поленитесь 
проконсультироваться (мо
жет быть, не один раз) с гра
мотными юристами, прежде 
чем соглашаться на какие-то 
шаги и подписывать какие-то 
бумаги. Иначе можете остать
ся, грубо говоря, с носом.

ним». Не страшно летать и 
кувыркаться вдали от ковра 
и испытывать на себе закон 
земного притяжения!

— Нет, совсем не страш
но.

— Во время подобных 
«полетов не во сне, а наяву» 
успеваете увидеть и оце
нить реакцию тренера, бо
лельщиков и, главное, ар
битров!

— Если на что и успева
ешь обратить внимание, то 
только на собственное выс
тупление. Все остальное 
оцениваю после заверше
ния композиции.

— Чем-то еще, кроме ак
робатики, увлекаетесь!

— Мои интересы связа
ны в основном со спортом 
— очень люблю играть в 
настольный теннис и фут
бол.

— В футбол! Не боитесь 
получить травму!

— Да я вообще ничего 
не боюсь, а травму можно 
ведь получить и в домаш
ней обстановке.

— Чем вам понравилась 
Спартакиада! Кроме, разу
меется, победы дуэта Ша
пин — Чернов.

— Очень напряженной 
борьбой за первое место в 
многоборье, исход которой 
решили всего две десятых 
балла.

— До начала Спартакиа
ды вы верили, что станете 
чемпионом!

— Скорее, надеялся.
— В вашей школе уже 

знают о победе одного из 
ее учеников!

— Еще нет, сейчас ведь 
каникулы. Сообщу, когда 
начнутся занятия, порадую 
одноклассников.

— Как, кстати, учитесь!
— Если честно, то сред

не. На более качественную 
учебу не хватает времени и 
пауз между соревнования
ми и тренировками.

— Андрей, в свои 15 вы 
выглядите лет на пять млад
ше. Наверное, мало едите!

— К сожалению, да, в ос
новном приходится нале
гать на приготовленные ма
мой овощи. Но чего не сде
лаешь ради победы!..

Юрий ОВОДОВ 
Челябинск — Екатеринбург 

На снимке: 
Михаил Чернов и Андрей 

Шапин: пять лет — 
полет нормальный! 

Фото Дины СИВАКОВОЙ

Шахматный 
клуб 
—

Отдел ведет .
мастер спорта 

международный 
арбитр Владимир

ЖЕЛТОНОЖКО

; ШАХМАТНАЯ 
КОМПОЗИЦИЯ

Очередной номер журна
ла «Шахматная композиция» 
не обошелся без задач-ми- 
ниатюр, которые так люби- 
мы всеми — и профессиона
лами, и любителями. Жанр 
задач-маниатюр труден тем, 
что легко попасть на предше
ственника, поэтому надо 
иметь высокую квалифика
цию, чтобы успешно состав
лять их.

№ 193. В. Иванов

№ 194. Ю. Алексеев

Мат в 3 хода

Мат в 3 хода. 

№ 197. Н. Власенко

Мат в 3 хода. 

№ 198. А. Дикусаров

Мат в 3 хода.

№ 199. В. Иванов

Мат в 5 ходов.
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• Скандалист-документалист 
Майкл Мур не все деньги, полу
ченные им благодаря «хито
вым» лентам «Фаренгейт 9/11» 
и «Боулинг для Коломбины», 
потратил на борьбу с личным 
врагом № 1 Джорджем Бушем.

Криминальная аналогия
ЛИДЕР ОПС «УРАЛМАШ» ПОПАЛСЯ НА ОГНЕТУШИТЕЛЯХ

Извещение 
о продаже на аукционе имущества, арестованного < 

в процессе исполнительного производства № 9245/12 
от 20.09.04. , переданного на реализацию Серовским 

отделом ГУ ФФСП по Свердловской области в соответствии 
с заявкой (поручением) судебного пристава — исполнителя 

№ 66 50 11 от 17 июня 2005 г.

ЕКАТЕРИНБУРГ. 1 сентября поздно вечером Верх-Исетский 
суд, рассмотрев дело известного екатеринбургского бизнес
мена, одного из основателей ОПС «Уралмаш» Сергея Воро
бьева, постановил, что во время следствия господин Воро
бьев будет содержаться в СИЗО № 1. Ему инкриминируется 
кража огнетушителей и оргтехники с Арамильского муко
мольного комбината (АМК). И сам Воробьев, и его защита 
называют обвинение надуманным. Адвокаты бизнесмена уже 
заявили о намерении обжаловать решение суда о заключе
нии их подзащитного под стражу.

Стало известно, что крупную 
сумму сбережений Мур соби
рается оставить в оздорови
тельном центре, где собирает
ся поправить свое здоровье и 
сбросить лишний вес. Если пла
ны его не изменятся, мы скоро 
лишимся одного из великолеп
ных режиссеров-толстяков 
(среди них — Хичкок и Ряза
нов). Но, возможно, приобре
тем очередной разоблачитель
ный шедевр от похудевшего 
Мура — на этот раз о ковар
ных заговорах врачей-дието
логов?
• À наш, екатеринбургский до
кументалист, Алексей Федор
ченко отправил свою дебютную 
игровую (точнее — псевдо доку
ментальную) картину «Первые 
на Луне» в Венецию.
Там в 62-й раз прошел очень 
престижный международный 
кинофестиваль. В борьбе за 
главный приз фестиваля — 
«Золотого льва» — сошлись 
пятьдесят четыре сильных со
перника. В их числе — китаец 
Цуй Харк с «Семью мечами», 
француз Патрис Шеро с «Габ
риэлем», итальянец Абель 
Феррара с «Марией», поляк 
Кшиштоф Занусси с «Персоной 
нон-грата», американцы Терри 
Гиллиам с «Братьями Гримм» и 
Джордж Клуни со второй своей 
режиссерской работой «Спо
койной ночи. И удачи». Фильм 
Федорченко в основном кон
курсе не участвовал — его ото
брали для участия в специаль
ной программе «Горизонты». 
Но и попасть в одну компанию 
с такими людьми — уже боль
шая честь.
•Вот и Дрю Бэрримор, оказа
лась в центре скандала. Разбуя
нившуюся актрису пришлось вы
водить со стадиона, куда она 
пришла посмотреть матч по 
бейсболу.
Очевидцы утверждают, что 
Дрю курила, сквернословила и 
находилась в явно нетрезвом 
состоянии. Присутствовавшие 
делали ей замечания, что толь
ко еще больше ее злило. В ито
ге, после того как она наброси
лась на семейную пару с деть
ми, сидевшую по соседству, 
служащие стадиона попросили 
Дрю покинуть мероприятие. 
Отец семейства впоследствии 
рассказал, что Бэрримор рину
лась на них с кулаками, когда 
его дочка попыталась сфотог
рафировать на память эту по
пулярную персону. «Ну да, ко
нечно! Да они только и делали, 
что в течение всего матча фо
тографировали меня!» — оп
равдывается теперь Дрю.
•Ни дня не проходит, чтобы ми
ровые катаклизмы и войны не 
подкидывали «прогрессивно на
строенным музыкантам» случая 
позаботиться об их жертвах.
Только что отгремели антитер- 
рористические концерты в 
Лондоне. А теперь вот объяв
лено о проведении серии бла
готворительных концертов в 
нескольких городах Америки. 
Вся прибыль с этих концертов 
пойдет на поддержание шта
тов, пострадавших от жестоко
го урагана с женским именем 
«Катрина» (сотни погибших, де
сятки тысяч обескровленных). 
О желании поучаствовать в 
концертах заявили Джон «Ку- 
гар» Милленкемп, Алисия Кис, 
группы «Linkin Park» и «Green 
Day».
• Актриса Лора Линней (вы 
могли видеть ее в «Шоу Тру
мана» и «Таинственной 
реке») заявила, что поверила 
в приведения.
Случилось это после того, 
как убежденная атеистка 
приняла приглашение от те
атра «Беласко» поучаство
вать в одной постановке. В 
нью-йоркском театре ходит 
легенда, что перед каждой 
премьерой артистам, заня
тым в ней, являются духи. И 
Линней, по ее словам, дей
ствительно увидела некую 
призрачную даму, которая 
следила за последней репе
тицией с балкона. После ре
петиции выяснилось, что 
вход на балконы закрыт, а 
посторонних в театре не 
было. «Я совсем не испуга
лась той женщины, — вспо
минает Линней. — И даже 
мысленно поздоровалась с 
ней. И теперь уверена, что 
призраки действительно су
ществуют».

Подготовил 
Антон КАПТЕЛОВ

По материалам дела, с 
которыми ознакомились на 
прошлой неделе адвокаты, 
вырисовывается следующая 
картина преступления. В пе
риод с 25 октября по ноябрь 
2004 года подчиненные ис
полнительного директора 
АМК Константина Кравченко 
и Сергея Воробьева, личнос
ти которых не установлены, 
тайно вывезли с территории 
завода 12 единиц автотранс
порта, гильотинные ножни
цы, оргтехнику и огнетуши
тели. Общая стоимость ук
раденного составляет 1 млн. 
рублей. Похищенное принял 
и разместил на территории 
Исетского пивоваренного за
вода бывший в то время ди
ректором этого предприя
тия Исаак Левин.

Как отмечает защита, 
имущество действительно 
было вывезено с территории 
завода в связи с поступив
шей информацией о готовя
щемся захвате предприятия 
людьми Павла Федулева, и 
21 февраля все было возвра
щено на завод.

Адвокаты всех трех подо
зреваемых заявляют, что 
дело носит заказной харак
тер и не имеет перспективы. 
Так адвокат Сергея Воробье
ва Валерий Клюкин, защи
щавший в прошлом интересы 
ныне покойного бизнесмена 
и депутата гордумы Алек
сандра Хабарова, отметил, 
что его клиент вообще не был 
ни соучредителем, ни соб
ственником, ни директором 
мукомольного комбината. 
Кроме того, по мнению за
щиты, исполнительный ди
ректор завода, каким являл
ся в то время Кравченко, 
имел право распоряжаться 
вверенным ему имуще
ством. Поэтому сейчас адво
каты готовят кассации на ре
шение Верх-Исетского суда о 
заключении Сергея Воробье
ва под стражу, так как счита
ют, что в деле для этого нет 
оснований (отметим, что 
мера пресечения для Крав
ченко и Левина судом еще не 
выбрана и они находятся в 
изоляторе временного со
держания).

По делу проходят не
сколько потерпевших. Это 
новые акционеры АМК, ди
ректора крупных предприя
тий из Москвы и Санкт-Пе
тербурга. Они скупили акции 
предприятия и ввели завод в 
холдинг «Русагропромкапи- 
тал». Позже с чужих слов они 
узнали о краже, якобы со
вершенной на заводе, и на
писали заявления в милицию 
в июле этого года. Адвокаты 
особо заостряют внимание: 
во всех заявлениях указано, 
что о краже потерпевшие 
знают с чужих слов, а что кон
кретно украли и когда — им 
неизвестно.

Отметим, что для самого 
Сергея Воробьева арест стал 
неожиданностью.

«Я, к сожалению, не знаю, 
о каком имуществе и пред
приятии идет речь. Узнал 
только сегодня от адвока
тов!» — признается бизнес
мен.

Сразу после заседания 
Воробьева увезли в изолятор 
временного содержания 
Среднеуральского УВД на 
транспорте — туда, где пер
вое время находился и Алек
сандр Хабаров. Воробьев те
перь содержится в общей 
камере, и у него один сока
мерник — 57-летний мужчи
на, задержанный за кражу.

Между тем адвокат Вале
рий Клюкин не называет 
имен заказчиков, заявляя о

неких силах. Однако, гово
ря об их ведомственной 
принадлежности, юрист 
указывает на главное управ
ление МВД по УрФО, кото
рое занимается расследо
ванием как дела Воробьева, 
так и дела Банка 24.ру. На
помним, что фигурантом 
банковского дела был ли
дер ОПС «Уралмаш» Алек
сандр Хабаров.

Нельзя не заметить, что 
сценарии задержания ныне 
покойного лидера ОПС 
«Уралмаш» Хабарова и Сер
гея Воробьева очень похожи. 
Господин Клюкин уверяет, 
что правоохранительные 
органы действуют по той же 
схеме, что и в ноябре про
шлого года, когда, после вод
ворения в СИЗО, Хабаров 
был найден повешенным у 
себя в камере.

Однако на импровизиро
ванной пресс-конференции 
после объявления меры 
пресечения Сергей Воробь
ев на вопрос об аналогии с 
покойным Александром Ха
баровым после долгой пау
зы ответил: «У меня нет при
чин заканчивать жизнь само
убийством. В петле вы меня 
не найдете».

Официальное обвинение 
должно быть предъявлено 
Сергею Воробьеву в срок до 
10 сентября.

Сергей ЕРМАК
...... ... . .. .. ■ ■■ ■ .

Юнкоры собрались в «Зарнице»,,.
На днях в нашей области появилось сразу шесть новых 

молодежных газет. Первый — и единственный — экземпляр 
каждой из них был вынесен на суд высокого жюри, состояв
шего из взрослых опытных журналистов, которые должны 
были отобрать лучшее издание и лучших авторов...

Выпущены эти издания 
на пятом — юбилейном — 
слете Союза юнкоров 
Свердловской области, про
шедшем в последнюю не
делю августа в лагере отды
ха «Зарница» близ Березов
ского. «Слетелись» на это 
мероприятие, прошедшее 
при поддержке Департа
мента по делам молодежи 
правительства Свердловс
кой области, более сотни 
юнкоров со всех районов 
области — ребята, которые 
выпускают газеты в своих 
школах либо публикуются в 
молодежных изданиях и 
приложениях районных га
зет.

В первую очередь слет 
был призван повысить про
фессиональный уровень 
юных журналистов: в тече
ние трех дней ребята могли 
присутствовать на творчес

Завтра в Екатеринбург
ском ТЮЗе отвроется 
очередной Всероссийс

кий фестиваль «Реальный те
атр». Первым показанным 
спектаклем станет «Вечный 
муж» — постановка саратов
ского ТЮЗа. Этому спектак
лю уже 17 лет, участие его в 
фестивале — своеобразная 
дань Юрию Киселеву, кото
рого нет в живых.

Директор фестиваля 
Олег Лоевский, благодаря 
которому театральный 
смотр и появился на свет 
пятнадцать лет назад, со
общил прессе, что ему все
гда было интересно соста
вить на фестивале некий 
микс, который включал бы 
в себя спектакли крупной 
формы, с большой труп
пой, и работы молодых 
коллективов, новых теат
ров: «Я нахожу самые ин
тересные постановки в 
провинции; за два года

УЧРЕДИТЕЛИ:

ООО «Уралтрансгаз»

Российский Союз Молодежи

Физические лица

ких семинарах «Публицисти
ка — высший пилотаж» (ру
ководитель — известный 
журналист Сергей Казан
цев), «В мире информации» 
(руководитель — Светлана 
Лебедева, зав. репортерс
кой группой газеты «НС!») и 
особенно актуальном для 
подростков семинаре «Мо
лодежные субкультуры и 
СМИ», проводимом Юрием 
Шинкаренко, председате
лем Союза юнкоров Сверд
ловской области. Кроме 
того, юнкорам очень понра
вились встреча с редакто
ром журнала «Урал», извес
тным драматургом Никола
ем Колядой, и мастер-класс 
редактора телеканала «Рос- 
сия-Урал» Еленой Кононен
ко.

Особенно привлекает ре
бят на такие слеты возмож
ность пообщаться между со

бой, раскрыть свои способ
ности на КВНе, различных 
конкурсах, не забудут они 
песни под гитару и вечерние 
«свечки», традиционные для

съезд Союза юнкоров обла
сти, на котором впервые 
было избрано его правле
ние. Председателем Союза 
вновь стал Юрий Шинкарен-

каждого слета. ко.
В заключение состоялся Владимир ЛЕБЕДЕВ

Переписка не для всех
СЕДЬМАЯ «ПРОВИНЦИАЛЬНАЯ 

«ЗОЛОТАЯ МАСКА» СТАРТУЕТ ЗАВТРА

лично отсматриваю около 
200 спектаклей».

Программа включает пят
надцать спектаклей из Моск
вы («Marienbad»), Санкт-Пе
тербурга («До свидания, Зо
лушка»), Новосибирска («Моя 
Марусечка»), Тюмени («Ма
рьино поле»), Омска («Чуда
ки» и «Падший ангел»), Пер
ми («Красавица из Линэна» и 
«Череп из Коннемары»), Мо
гилева («Ночь Гельвера»), 
Уфы («Тварь»), Принимаю
щая сторона покажет «Реви
зора» Николая Коляды, «Ук
рощение строптивой» Влади
мира Золотаря и «Стойкого

оловянного солдатика» Вя
чеслава Кокорина. Главный 
режиссер местного ТЮЗа 
представит на суд зрителей и 
новую работу своих учеников 
— учащихся ЕГТИ: в основу 
спектакля «Сейчас еще нигде 
пока уже опять» легли три ис
тории Людмилы Петрушевс
кой. Эта постановка будет по
казана вне конкурса, как и 
«осколочная повесть» о че
ченской войне «Одна ласточ
ка не делает весны» совмест
ного «производства» омичей 
и петербуржцев.

Приготовлены любопыт
ные сюрпризы. Будет пред

ставлен швейцарско-россий
ский проект «5000 
Liebesbriefe / 5000 любов
ных писем»: в фойе второго 
этажа ТЮЗа за чашкой кофе 
можно будет послушать 
объяснения в любви, слова 
расставаний, истории измен 
и первых свиданий. Авторы 
проекта Матс Штауб и Свет
лана Марченко сделали 
аудиозаписи пяти тысяч при
знаний на немецком и рус
ском языках. Однако за де
сять получасовых сеансов 
«отведать» влюбленных го
лосов смогут не многие.

Валентина ВАВИЛОВА

1 сентября 2005 года на 57 году жизни скоропостижно скончался
ПОНОМАРЕВ Геннадий Николаевич

Коллектив ООО «Уралтрансгаз» потерял чуткого, заботливого и отзывчивого чело
века. На протяжении долгих лет он был талантливым и истинным руководителем, 
опыт и знания которого используются нами и по сегодняшний день.

Основные годы своей жизни, с 1978 г. по 2005 г., Геннадий Николаевич посвятил 
работе в ООО «Уралтрансгаз», прошел путь от начальника гаража до заместителя 
генерального директора по сельскому хозяйству. Трудолюбие, высокое чувство от
ветственности, организаторские способности, талант руководителя, умение распре
делять свои силы и сосредотачивать их на решении главных задач, использование в 
своей работе передовых достижений науки, новых технологий, умение ориентиро
ваться в сложной ситуации и находить оптимальные решения, отзывчивость и спра
ведливое отношение к людям позволили ему завоевать авторитет и уважение в кол
лективе.

Нет таких слов, которыми можно выразить скорбь и горечь родным, близким и 
коллегам Геннадия Николаевича по поводу его безвременной кончины. Память о Ген
надии Николаевиче и его добрых делах навсегда сохранится в наших сердцах.

Администрация ООО «Уралтрансгаз», 
Совет ОПО ООО «Уралтрансгаз»

1. Организатор торгов: Уральское межрегиональное от
деление Российского фонда федерального имущества (да
лее отделение Фонда) в лице поверенного ООО «Юриди
ческий центр-2» действующего на основании дйговора-по- 
ручения №ДП-01/66154 от 31 марта 2003 года и довереннос
ти № 66 АА 015392 от 31 марта 2003 года.

2. Форма торгов: аукцион, открытый по составу участни
ков и по форме подачи предложений о цене имущества.

3. Время и место проведения торгов: 7 октября 2005 г. в 
12.00 часов местного времени по адресу Организатора тор
гов: г. Екатеринбург, ул. Ленина,69/3.

4. Время и место подачи заявок на участие в торгах: при
ем заявок осуществляется по рабочим дням с 6 сентября по 
30 сентября 2005 г. с 10.00 до 17.00 часов местного времени 
по адресу: г. Екатеринбург, ул. Ленина, 69/3. В порядке и на 
условиях, установленных ФЗ «Об исполнительном произ
водстве» от 21 июля 1997 г. и ГК РФ, аукцион может быть 
отменен в любое время по решению соответствующих ор
ганов.

5. Начальная цена продажи: 2 489 523-24 (Два миллиона 
четыреста восемьдесят девять тысяч пятьсот двадцать три) 
рубля 24 коп., включая НДС.

6. Минимальная цена: 2 213 151-30 (Два миллиона двести 
тринадцать тысяч сто пятьдесят один) рубль 30 коп., вклю
чая НДС.

7. Шаг аукциона: 125 000-00 (Сто двадцать пять тысяч) руб
лей.

8. Размер вносимого для участия в аукционе задатка, дата 
его поступления на счет Организатора торгов и порядок вне
сения: сумма задатка в размере 250 000-00 (Двести пятьде
сят тысяч ) рублей должна поступить на расчетный счет 
Уральского межрегионального отделения Российского 
фонда федерального имущества: р/с 40309810700000000002 
в РКЦ Единый г. Екатеринбург, ИНН 7704097841, БИК 
046568000, КПП 667031001 не позднее 29 сентября 2005 г. За
датки от физических лиц могут быть приняты в кассу Ураль
ского межрегионального отделения Российского фонда фе
дерального имущества с 9.00 час. до 11.00 час. местного 
времени.

Задаток вносится на основании предварительно заклю
ченного с Организатором торгов договора о задатке.

9. Иные условия: нет.
10. Имущество, составляющее предмет торгов: Деби

торская задолженность комитета ЭТС и ЖКХ Администра
ции г. Серова.

11. Время и место для ознакомления с правоустанавливаю
щими и техническими документами на имущество: ознако
миться с документами, иными сведениями о продаваемом 
имуществе, порядке заключения договора о задатке, пред
варительного ознакомления с объектом продажи, формой 
протокола о результатах торгов, имеющего силу договора 
купли-продажи, можно с момента приема заявок по адресу 
Организатора торгов. Телефон для справок: (343) 355-02-06.

12. Порядок оформления участия в торгах: для участия в 
торгах необходимо представить:

а) Заявку на участие в торгах (по установленной Органи
затором форме);

б) Платежное поручение (квитанцию) с отметкой банка об 
исполнении, подтверждающее внесение задатка на указан
ный в информационном объявлении счет;

в) Опись предоставляемых документов в двух экземпля
рах.

г) Для юридических лиц:
— надлежащим образом заверенные копии учредитель

ных документов и копию свидетельства о регистрации;
— бухгалтерский баланс на последнюю отчетную дату;
— протокол о назначении исполнительного органа, реше

ние уполномоченного органа об участии в торгах
— надлежащим образом оформленную доверенность 

на лицо, имеющее право действовать от имени участника 
торгов, а также копию его паспорта.

д) Для физических лиц:
— копию паспорта или любого заменяющего его доку

мента, удостоверяющего личность Претендента.
Организатор торгов отказывает заявителю в приеме и 

регистрации заявки на участие в торгах в следующих случа
ях:

■ заявка подана по истечении срока приема заявок, 
указанного в извещении;

■ заявка подана лицом, не уполномоченным действо
вать от имени заявителя;

■ представлены не все документы, перечисленные в 
извещении.

Признание лица, подающего заявку на участие в аукцио
не, участником торгов оформляется протоколом заседания 
комиссии по приему заявок на участие в торгах.

13. Порядок проведения торгов: Аукцион проводится аук
ционистом. Аукцион начинается с представления предмета 
торгов, объявления его начальной (стартовой) цены и раз
мера аукционной надбавки (шага). Участник аукциона пода
ет заявку на увеличение предыдущей цены ( в том числе 
начальной цены продажи дебиторской задолженности) под
нятием выданного ему билета участника торгов. Увеличение 
цены осуществляется аукционистом на величину установ
ленного шага аукциона.

Если ни одним участником торгов не подано заявки на 
увеличение начальной цены продажи дебиторской задол
женности, аукционист пошагово уменьшает цену, пока кто- 
либо из участников поднятием номера не подаст заявку на 
приобретение дебиторской задолженности. Цена продажи 
не может опускаться ниже рыночной стоимости, установ
ленной специалистом, по постановлению лица, осуществля
ющего взыскание.

13. Порядок определения лица, выигравшего торги: Побе
дителем торгов признается тот участник, номер которого 
был последовательно произнесен аукционистом три раза 
при отсутствии заявок на увеличение цены от других участ
ников торгов. Окончание торгов фиксируется аукционис
том.

Победитель аукциона будет обязан осуществить необхо
димые действия по оформлению технической документа
ции, действия по получению правоустанавливающих доку
ментов в соответствующих госорганах и за свой счет. Кро
ме того, победитель аукциона принимает на себя расходы 
по оформлению перехода права собственности на имуще
ство, а также по осуществлению действий по регистрации 
права собственности несет победитель аукциона.

Участникам, проигравшим аукцион, задаток возвращает
ся в течение трех рабочих дней по их письменному заявле
нию.

э телефону (343) 355-02-06.

ОТДЕЛ ЭКОНОМИКИ «НС!» 
) ДАННЫМ ИА «БАНКИНФОРМСЕРВИС» 

(С 9.30 ДО 18 ЧАСОВ) 

3706-171, 3706-172, 3706-173 
■ адреса, телефоны, режим работы 

екатеринбургских банной, 
филиалов и пунктов обмена валюты 

■ текущие курсы обмена валют 
■ условия рублевых 
и валютных вкладов 

■ пластиковые карточки 
■ котировки мерных слитков 

■ памятные монеты 
■ аренда сейфовых ячеек 

■ системы денежных переводов

Приоритетные курсы обмена наличной валюты в банках
Екатеринбурга 5.09.2005 на 15 часов: 

и$О(доллар США) -28.27 (Золото-Платина банк) 28.32 (Гран-банк) 
EUR(EBPO) - 35.46 (Золото-Платина банк) 35.60 (БИН-банк)_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  

вВР(англ.фунт) - 51.20 (Промышленно-строительный банк) - 52.80 (Сбербанк РФ) 
KZT( 100 казах.тен) -15.30 (СКБ-банк) - 20,97 (Уралтрансбанк)

Дополнительная информация

ОПЕРАТИВНАЯ 
БЕСПЛАТНАЯ 
ИНФОРМАЦИЯ 
0 РЫНКЕ Л 
БАНКОВСКИХ 
УСЛУГ г
Вчера, 05.09.2005 г., средне
взвешенный курс рубля на ЕТС 
составил 28.1977 руб./долл.

Без посредников
«Продам приватизированный земельный участок, 12,8 сотки, все 
коммуникации, срочно, т. 210-48-70.
«Сдам 2 комнаты в благоустр. частном доме на Керамике, 
т. 8-908-92-40-933.
«Продам а/м «ВАЗ-2106», 1984 г. в., капремонт 2004 г., в отл. 
сост., т. 8-902-876-98-98, 246-35-57.
■»Сниму комнату на ВИЗе, т. 8-902-876-98-98.
«Продам стенку, коричневую, полированную; детскую стенку 
«Полянка» из 5 предметов, т. 8-908-92-40-933.

«Продам сад 6 соток, летний домик, 50 км от города (ст. Марам- 
зино), ц. 100 т. р., т. 8-904-98-72-331, Татьяна.
■»Продам дом в п. Верхнее Дуброво, 10 соток, баня, все насаж
дения, т. 8-912-26-50-536.
«Продам а/м «ВАЗ-2109», 1990 г, в., цвет — белый, КПП — 5 ст., 
ц. 55 т. р., т. 8-904-38-91054, после 18.00, Алексей.
«Академический театр музыкальной комедии приглашает на 
постоянную работу менеджеров по продаже театральных биле
тов, т. 371-20-32, 371-50-41.
«В среду, 7 сентября, в 12.00 у памятника Татищеву и де Геннину 
пройдет собрание, посвященное годовщине Бородинского сра
жения 1812 года.
«Продам щенков туркменского волкодава, т. 225-61-86.

Курсы иностранных валют к российскому рублю ЦБ РФ на 5.09.2005:
1 австралийский доллар ... .21.6325 1 сингапурский доллар .. .... 16.9169
1 англ, фунт стерлингов..., . 51.9373 1 новая турецкая лира ... ... 20.9968
1000 белорусских рублей. . 13.1458 10 украинских гривен .... ... 56.0603
10 датских крон................... . 47.4456 10 шведских крон............ .... 37.9813
1 доллар США.................... . 28.3037 1 швейцарский франк .... .... 22.9514
1 евро.................................... .. 35.3966 100 японских иен.............. ... 25.7775
100 исландских крон .......... . 46.0597 * Курсы установлены без обязательств
100 казахских тенге............ 20.9660 Банка России покупать и продавать ука-

1 канадский доллар........... . 23.9173 занные валюты по данному курсу.

10 норвежских крон.......... 45.2309 Татьяна ДАНИЛОВА
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ПЕРСОНАЛЬНОЕ
ДЕЛО

НЯГАНЬ ВСПОМНИЛА
ПРО МАШУ

Губернатор Ханты-Мансий
ского автономного округа Але
ксандр Филипенко решил на

помнить тен
нисной звез
де Марии 
Шараповой, 
недавно воз- 
главившей 
мировой рей
тинг, о ее 
корнях. Дело 
в том, что 
Маша роди
лась и пер
вые годы жиз

ни провела в северном Нягане, 
куда ее родители сбежали из 
Гомеля после чернобыльской 
трагедии. И вот теперь глава 
региона приглашает землячку 
на малую родину, где, по 
слухам, собирается произвести 
Шарапову в почетную граждан
ку Нягани. Пока Маша еще 
хоть что-то по-русски понима
ет...

НЕПРОСТОЙ
ПАРОМЩИК

Губернатор Тверской облас
ти Дмитрий Зеленин на неопре
деленное время превратился в 

бомжа. 
Обосновался 
он, правда, 
не в люке те
плотрассы, а 
в специально 
оборудован
ном для него 
дебаркадере 
на Волге в 
Конаковском 
районе. Так 
что маршрут 

губернатора на работу и до
мой начинается и заканчивает
ся переправой через реку на 
катере. Хотя что тут такого? 
Вон Ленин вообще жил в шала
ше, а потом в Кремль заехал.

ГЛЮКОЗА 
НЕ КАЖДОМУ 
ПО ВКУСУ

Ни специально надетая рас
шитая украинская кофточка, ни 
искренние приветствия на «пе

вучей дер
жавной мо- 
ве» не помог
ли москов
ской гостье 
Глюкозе рас
положить к 
себе каприз
ную львов
скую публику. 
И певицу, и 
музыкантов 
ее группы аг

рессивно настроенная моло
дежь встретила криками «Вон 
москалей!» и забросала яйца
ми. Глюкоза, правда, оказалась 
на высоте и, едва сдерживая 
слезы, продолжила петь свои 
хиты.

Максим БРУНОВ.

КОМУ НАШ «ИЛ»
СТРАСТИ ВОКРУГ АЭРОБУСА ИЛ-96-300 ПРОДОЛЖАЙ 
НО ВСЕ ОЧЕВИДНЕЕ: КОМУ-ТО ОЧЕНЬ ВЫГОДНО ИЗ М

После почти 14-летнего губи
тельного застоя в авиастроении 
России вроде появилась надежда 
на подъем. Особенно после фее
рического Международного сало
на «МАКС-2005», где наши авиаза
воды наконец-то получили реаль
ные заказы, впереди возникла 
перспектива нормальной и даже 
напряженной работы. На седьмом 
небе парили и воронежцы: заявки 
на два десятка среднемагистраль
ных Ан-148 и десяток суперлайне
ров Ил-96-300 - это не шутки (в 
лучшем случае в последние годы 
собирали пару аэробусов)!

Наконец-то свершилось! - радо
вались заводчане, отвыкшие от нор
мальных заказов и зарплаты. Но их 
ждал сюрприз, если не сказать - ка
тастрофа. Началась она еще 2 ав
густа, когда в аэропорту финского 
города Турку произошел сбой в 
тормозной системе шасси «борта 
Nq 1» - самолета Владимира Пути
на. Президент улетел домой на ре
зервном лайнере...

Казалось бы, ничего особенного 
не случилось - техника есть техника, 
тем более сложная, бывают сюр
призы. И в космос не всегда гладко 
летаем. Надо разобраться и испра
вить. Однако тут же (между прочим, 
впервые в истории российской гра
жданской авиации) Федеральная 
служба по надзору на транспорте 
принимает решение о приостановке 
эксплуатации сразу всех машин дан
ного типа. Это страшный удар (при
чем в спину) по престижу Воронеж
ского авиазавода (ВАСО), по 11 -ты
сячному коллективу, если хотите - 
по всему российскому гражданско
му Авиапрому. Тому самому, чью 
судьбу время от времени и прави
тельство, и руководители государст
ва обсуждают с крайне озабочен
ным видом, после чего принимают 
очередную «комплексную програм
му».

Ил-96-300 - «птичка» на загляде
нье. Ею обязана гордиться (да и гор
дится!) авиастроительная отрасль 
России, в которой пока еще теплит
ся жизнь. Чтобы окончательно убить 
производство нашего лидирующего 
лайнера, конкуренты должны были 
скомпрометировать его именно так, 
по-крупному, чтобы ни у кого уже не 
возникало желания реабилитиро
вать марку. Тут же возникли разго
воры, что зря строили в Воронеже 
«Илы» сначала для Ельцина, а потом 
для Путина, не стоит нам изобре
тать велосипед и рисковать прези
дентом - пора-де, пересадить рос

сийского лидера на «Боинг». И что 
только бедные кубинцы (только что 
получившие из Воронежа два лай
нера для своих руководителей) мо
гут кататься на столь опасных маши
нах...

Надо ли говорить, что такие раз
говоры - манна небесная для аме
риканских и европейских конкурен
тов «Ила»? А что все-таки случи
лось? Официально объявлено, что 
лайнер снабжен некачественным 
блоком тормозной системы (комп
лектующее изделие литейно-механи
ческого завода из подмосковной 
Балашихи). Возникают сразу вопро
сы: что, это такой изъян, что требу
ется столь радикальное решение? И 
что дискредитация флагмана нашей 
гражданской авиации - единствен
ный способ борьбы с нерадивым по
ставщиком? И что говорит статисти
ка?

Генеральный директор ВАСО Вя
чеслав Саликов, вернувшись из Мо
сквы, вынужден был ежедневно объ
ясняться на всех уровнях. Он втол
ковывал всем, что та же тормозная 
система имеет три уровня страховки 
безопасности, что огромное пред
приятие пользуется услугами более 
чем 1200 поставщиков комплектую
щих изделий самолета и что требо
вания ко всем им отныне будут рез
ко повышены - вплоть до отказа от 
их кооперационных услуг...

- Произошедший случай явно не
достоин столь навязчивого внима
ния. Это рядовая ситуация, ничего 
странного или преднамеренного в 
ней нет, есть лишь технические воп
росы, которые непременно будут 
решены, - уверяет гендиректор.

Но кто его слышит? Во всех газе
тах и с телеэкранов чиновники про
износят один и тот же текст: «Илы» 
от полетов отстранить, единственно 
разумная мера, мы давно предупре
ждали... Можно было бы, конечно, 
восхититься такой принципиально
стью и стремлением защитить инте
ресы пассажира. Но случай с Воро
нежским авиазаводом наводит и на 
размышления иного порядка. Сов
ременным «Илам» (их кстати, произ
ведено всего 16 штук) давно ставят 
подножку американцы. На мировом 
рынке авиапроизводителей кипит 
жесточайшая конкурентная война. 
Ил-96-300 - лобовой конкурент «Бо
инга», а также европейского «Эрба- 
са». Однажды американцы букваль
но вынудили использовать на 
«Илах» их двигатели фирмы «Пратт 
энд Уитни», заставив при этом удли
нить фюзеляж на два метра (идеаль

Взлетает президентский «борт № 1». Что будет дальше с ним и с другими «Илами»?

>Т КИПЕТЬ,
ОСИ РАЗДУТЬ СЛОН,

ной формы фюзеляж, признанный 
лучшим в мире) - дескать, шумят ва
ши пермские моторы выше нормы. 
Годы ушли на согласования, заклю
чения контрактов, проработку тех
нических решений. Наконец, были 
собраны два лайнера... Где они? 
Ржавеют, словно заброшенные до
рогущие игрушки, где-то в ангарах 
близ Москвы. Не пошли, темп рос
сийского производства в очередной 
раз был сбит - и надолго.

Семь лет «Аэрофлот», нарушая 
правительственное решение, кото
рое предписывает нашему флагма
ну при покупке новых машин со
блюдать пропорции в пользу отече
ственных производителей, тянул ре
зину с заключением контракта на 
строительство шести Ил-96-300, за
то охотно приобретал чужую техни
ку. Давно всем известно, что прода
жа очередного самолета американ
цами, европейцами сопровождает
ся огромными денежными «отката
ми». Стало быть, зачем авиапере
возчикам свои самолеты - без туго
го кошелька в «бардачке»? А пото
му к нашим машинам подчас предъ
являют самые абсурдные требова
ния. И скомпрометировать их гото
вы в любую минуту и по малейшему 
поводу.

Сегодня специалисты, руководи
тели авиапрома обращают внима
ние на практически полное совпа
дение «тормозного скандала» и 
предшествующего ему всего не
сколькими днями наезда на лизинго
вую компанию «Ильюшин Финанс», 
когда непонятный арест ее акций 
привел к тому, что уже выделенные 
правительством РФ на возрождение 

авиапрома шесть миллиардов руб
лей так и не поступили на счета са
молетостроителей - ни копейки!

Вот и сегодня руководство «Аэ
рофлота» заявляет, что оно якобы 
уже в течение пяти лет предъявляло 
серьезные претензии по качеству 
самолетов в адрес ВАСО (послед
ний «Ил» главным авиаперевозчи
ком страны был куплен семь лет на
зад). Фигурируют два с лишним де
сятка неполадок. Автору этих строк 
довелось отслеживать взаимоотно
шения «Аэрофлота» и завода весь 
названный период, и, поверьте, пре
тензии сводились в основном к ком
фортности салона, к установке спут
никовых антенн, к возможности при
ема максимального числа телекана
лов для пассажиров на борту. Они 
больше напоминали капризы. Наши 
авиастроители терпеливо доосна
щали машину, хотя к безопасности 
полетов это, согласитесь, никакого 
отношения не имело.

И сегодня же глава Федерально
го агентства по промышленности 
Борис Алешин охотно вторит вслед 
за перевозчиками: зафиксировано 
19 отказов! Любопытно... Не столь 
давно мне довелось .стоять рядыш
ком с г-ном Алешиным, когда он был 
в ранге вице-премьера правительст
ва, в сборочном цехе ВАСО. Тогда 
он возмущался внезапным отъездом 
(без согласования с вице-премье
ром), буквально демаршем руково
дителя «Аэрофлота», так и не подпи
савшим контракт на шесть «Илов». 
Алешин настаивал на оформлении 
документа... Что же изменилось?

Авиаперевозчик явно открещива
ется от крупного заказа, хотя конт
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ракт все же пришлось подписать не
сколько месяцев назад. А дело в 
том, что в сентябре состоится соб
рание акционеров «Аэрофлота», где 
должна быть утверждена названная 
сделка. Похоже, кому-то очень захо
телось заранее вызвать у акционе
ров аллергию на Ил-96-300.

Правда, возведя обычные техни
ческие претензии в ранг пропаган
дистской акции, ее творцы, похоже, 
перестарались. Ряд акционеров 
компании-перевозчика возмутились 
по поводу раздутой шумихи и даже 
пригрозили своим чиновникам, ви
новным в «дискредитации самоле
та», что обратятся в этой связи в 
прокуратуру, в суд.

Думается, они выиграют, если 
пойдут на столь серьезный шаг. У 
них есть серьезные аргументы. К 
сведению: пока «Илу» заламывают 
крылья, «Боинги» стали причиной ги
бели около трех тысяч пассажиров 
(только в минувшем августе их рух
нуло два). Но никому в голову не 
приходит выносить поспешный при
говор самолету. Может, потому, что 
в США и Европе у чиновников сов
сем другие интересы и задачи, чем 
у наших, с вечно бегающими глаза
ми? Ил-96-300 пока (тьфу, тьфу!) ни 
в чем не провинился перед пассажи
рами. У воронежского лайнера ре
путация самого надежного самоле
та. И вот определенным конкуриру
ющим кругам потребовалось сра
зить его наповал в тот самый мо
мент, когда он только-только начал 
расправлять крылья.

Анатолий СТАРУХИН.
ВОРОНЕЖ.

ИЗ ЖИЗНИ ПАМЯТНИКОВ ПРИМЕТА ВРЕМЕНИ =
ИВАНУ ГРОЗНОМУ, 
ЦАРЮ И ПЕРВОМУ ЧЕКИСТУ

БЬЮТ НЕ ПО ТОРМОЗАМ, А ПО ФИЗИОНОМИИ
В БИТВЕ ПЕШЕХОДОВ И ВОДИТЕЛЕЙ ПОСЛЕДНИЕ ВЫИГРЫВАЮТ С ЯВНЫМ ПРЕИМУЩЕСТВОМ

Памятник Ивану Грозному 
работы все того же вездесуще
го Зураба Церетели появится в 
Ярославской области в городке 
Любим. За это решение прого
лосовали депутаты местного со
вета.

Аргументы? Иван Грозный 
Любим основал, ездил сюда 
охотиться. Странно, что до сих 
пор его монументальная фигура 
не украшает площадку рядом с 
районной администрацией. С 
какой-то стати недалеко от ор
гана власти стоит Михаил Лер
монтов, но его, считают депута
ты, лучше перетащить в сторо
ну, к библиотеке. К тому же Зу
раб Церетели, уже изваявший 
фигуру Грозного, денег, как все
гда, за установку не просит, 
обещает грозного царя городу 
просто подарить...

Плодовитый скульптор, ода
рив своими творениями чуть ли 
не все континенты, добрался и 
до российской глубин
ки. К 2010 году Церете
ли пообещал открыть в 
Ярославле филиал сво
ей академии художеств, 
а пока летом на набе
режной Ярославля уста
новил почему-то статую 
Святой Нино Капподо- 
кийской, покровитель
ницы Грузии.

Очередной подарок 
в виде памятника Гроз
ному не у всех вызвал 
радость. В адрес про
курора, губернатора и 
федерального инспек
тора направила пись
ма Ярославская епар
хия, в котором дана, 
прямо скажем, нелест
ная характеристика 
монарха. Духовенство 
полагает, что Ивану 
Грозному не место на 
пьедестале. Крови по
пил немерено. А тут 
еще в деревне с ласко
вым названием Кощее
во (в том же Любим- 
ском районе) действует 
секта так называемых

опричников Ивана Грозного 
«Опричное братство», которые 
чтят его как игумена и не при
знают Московский Патриар
хат... «Памятник приведет к де
стабилизации обстановки в го
роде», - заключают служители 
культа. Губернатор Анатолий 
Лисицын высказался более ук
лончиво: «У нас, слава Богу, 
есть люди, которые в большей 
степени заслуживают, чтобы их 
память увековечили».

Да, умеет Зураб Константи
нович угадать с подарком! То 
Сталина навяжет, то Петра, ко
торым впору младенцев пугать, 
то Колумба неприкаянного, то 
вот Ивана Грозного...

А может, его вместо Дзер
жинского в Москве на Лубянке 
водрузить? Как первого чеки
ста, по-старому - опричника?

Алексей БЕРДНИКОВ.
Ярославская область.

Ты почто боярыню обидел?

Недавно в Петербурге хоронили оче
редную жертву кровавой разборки. Слу
чай не громкий, рядовой, не попавший в 
уголовную хронику. Можно сказать, бы
товой...

Зеленый «Хэндай» пустился в объезд 
огромной пробки прямо по пешеходной 
части. А там как раз шли двое друзей: 
Дима Матросов и Андрей Соболев. Чу
дом выскочив из-под колеса иномарки, 
они шарахнулись в разные стороны. 
Кто-то из ребят красноречиво покрутил 
пальцем у виска.

Это сильно не понравилось водите
лю. «Вас что, б... , не научили дорогу ав
томобилям уступать?» Машина тормоз
нула, и водила, выскочив наружу, с ходу 
ударил 21-летнего Диму - да так, что тот 
сразу потерял сознание. После этого 
«экипаж машины боевой» взялся за Ан
тона. Водитель и его пассажиры зверски 
колотили парня бейсбольными битами. 
По словам некоторых очевидцев (не 
пожелавших, впрочем, дать 
официальные показания), бандиты были 
вооружены еще и пистолетом.

Впрочем, стрелять им не понадоби
лось. Антон умер еще до приезда «ско
рой». За парней, конечно же, никто не 
вступился, хотя бойня шла на оживлен
ной трассе. Прохожие даже не сразу 
позвонили врачам, хотя мобильник нын
че есть у каждого. Даже привычные ко 
всему бойцы правопорядка возмутились. 
«Нас неприятно удивила гражданская 
позиция людей. Мы даже не можем со
брать очевидцев, чтобы найти приметы 
убийц», - заявил начальник пресс-служ
бы криминальной полиции Валерий Ве- 
хов.

Сестра Антона, Лена, не просто по
трясена случившимся - она уничтожена. 
«Страшно, что брата убили. Но еще 
страшней, что никого абсолютно не 
тронул тот факт, что у них на глазах 
убивали человека! Они не просто не 
вступались, они даже пожалели несколь
ко минут, чтобы дать свидетельские 
показания и помочь милиции найти 
убийц. А ведь любой из них мог бы ока
заться на месте Антона...»

Антона похоронили через десять 
дней, завезя в родной дом, где собралась 
родня, одноклассники, друзья по техникуму. 
Убийц так и не нашли. Говорят, у следовате
лей нет ни одной серьезной улики. Никто ни
чего не запомнил... А что удивительного?

Русская рулетка?

Собственно, никто даже не остановился. Два 
безжизненных тела лежат на тротуаре, а ми
мо авто продолжают мчаться по своим делам: 
по пешеходной части, по трамвайным путям... 
Как обычно, продираясь через эти злосчаст
ные пробки.

Это - обычная манера сегодняшней 
езды. Такое ощущение, что, поворачи
вая ключ в замке зажигания, человек 
запирает в себе обыкновенные челове
ческие чувства: жалость, сочувствие, 
доброту, порядочность. Я лично виде
ла, как под колесами оказался маль
чонка. Его сбили на глазах у толпы, 
прямо на «зебре», при переходе на зе
леный свет. Побледневший водитель 
выскочил, стал названивать в «ско
рую». Но остальные участники движе
ния так и мчались, даже не 
притормаживая, прямо по яркой иг
рушке, которую пацан выронил...

Теперь на этом проспекте едва не 
каждый фонарь украшен табличками с 
маленькими венками. Если водители не 
реагируют даже на светофор, то как 
они заметят «зебру»? Вглядитесь в об
ладателей роскошных авто. У одних фи
зиономии потенциальных убийц, а дру
гие - мальчики и девочки, паспорт, по
ди, еще не получили. Кто ж им права- 
то выдавал?

А что ГАИ? Она, конечно же, не 
дремлет. Гаишников, например, можно 
часто встретить в кустах, на лучшей в 
Питере трассе «Скандинавия», ведущей 
в Финляндию. Они никогда не пропус
тят авто с грязными стеклами или трес
нутыми дворниками. Они найдут причи
ны придраться к автолюбителю, даже 
если он тащится со скоростью 40 кило
метров в час. Об автогражданке даже 
упоминать не будем - это повод для 
особого разговора и «решения проб
лем» на месте. Зато инспектора днем с 
огнем не найти там, где он нужнее все
го: на оживленных перекрестках в час 
пик. Какой тут для него заработок?

А что власть? У нее своя жизнь и 
своя дорога. Членовозы, мигалки, сире
ны. Собаки с воем прячутся под крыль
цо, окрестные жители жмутся к стенам...

Так к кому же апеллировать? Кого 
призывать к милосердию, к человече
скому отношению друг к другу? Все 
больше машин, больше «лошадиных 
сил» под капотом. Некоторые считают 
это даже признаком прогресса и повы
шения народного благосостояния. Нас

чет благосостояния - трудно сказать. А вот 
массовая озверелость - налицо.

Рита ЖУКОВА.
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ.
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— ИСПЫТАНО НА СЕБЕ=! . . . — . -—. . . . . . .   . . .. . . .  _подытожим?=
КАК Я ПОКУПАЛ
КВАРТИРУ В МОСКВЕ
НАШ КОРРЕСПОНДЕНТ РЕШИЛ ПЕРЕЕХАТЬ 
ИЗ ГЛУБИНКИ В СТОЛИЦУ

Такими объявлениями увешано пол-Москвы. 
Но найти недорогую квартиру - проблема.

Решено: еду в Москву. Жизнь 
кипит именно здесь, в столице, 
зачем ждать? Тем более еду не с 
пустыми руками. Продали роди
тельский дом, подсобили родст
венники. На счете у меня 70 ты
сяч долларов. Огромные деньги! 
Если верить объявлениям типа 
«цена метра... от 1300 у.е.», мо
гу размахнуться на хоромы мет
ров эдак на 50 в престижном 
районе.

НА ЗАБОРЕ ТОЖЕ НАПИСАНО
Правильно говорят: верить 

надписям на заборах нельзя. 
Растяжкам на построенных до
мах тоже. Призывы вроде «квар
тиры в этом доме» ни о чем не 
говорят. Предложения есть, но 
они не греют. Таун-хаусы, четы
рех- трехкомнатные квартиры - 
за полторы сотни тысяч долла
ров. В разряд доступного жилья 
ни в каком случае не подпада
ют. На мое желание купить од
нушку-двушку в доме, сданном 
ГК, реакция как на неприличное 
предложение.

- В этом доме маленьких 
квартир уже нет. Только-только 
кончились. Но у нас очень хоро
шее предложение по другому 
объекту. Сдача в 2006 году, - 
такой ответ я услышал во мно
гих компаниях, представленных 
на московском рынке жилья.

Купить новостройку по срав
нительно доступным ценам сей
час можно в нескольких рай
онах массовой застройки, на 
окраинах Москвы. До сих пор 
застраивается Южное и Север
ное Бутово, достаточно еще 
площадей в Куркино и в Кожу- 
хово. Здесь можно попытаться 
поискать квартиры площадью от 
40 до 70 метров. Без проблем 
можно купить квартиру около 
100 метров. В расположенных 
же ближе к центру Москвы, где 
уже не осталось места под ком
плексную застройку, таких гото
вых квартир нет. Реклама обе
щает жилье, как правило, в пер
спективе.

Еще тонкость. Обещание «от 
1300 у.е.» означает: 1300 у.е. 
берут за квадратный метр в са
мой большой квартире. В одно
комнатной можно смело добав
лять 25-30 процентов к объяв
ленной цене. В итоге самые де
шевые квартиры в домах, близ
ких к сдаче, даже в находящем
ся за МКАДом Куркино, обой
дутся в 80-90 тысяч долларов.

Слово «рассрочка» почти 
всегда следует понимать так, 
что до сдачи госкомиссии вам 
еще следует потерпеть. По 
крайней мере в ООО «Служба 
недвижимости» на вопрос, мож
но ли приобрести однокомнат
ную квартиру в 60 кв.м, выстав
ленную за 96 тысяч долларов в 
рассрочку на месяц, если запла
тить сразу только половину, мне 
отказали.

Что еще я нашел? Район 
Очаково-Матвеевское подается 
продавцами как обжитой. Од
нушки в панельных домах здесь 
идут по божеским (по москов
ским меркам) ценам - от 72 ты
сяч долларов за однокомнатную 
квартиру в 52 метра на 3-5 эта
жах. Но там, где на рекламе 
изображен «крупный торговый 
центр», пока располагаются ста
рые гаражи. Маленькие хитро
сти продавцов недвижимости.

ГОД ИДЕТ ЗА ТРИ?
«Сдача - 2006 год». Что ж, 

подожду. Но где гарантия, что 
новоселье справлю именно в 
2006 году? Очень часто ожи

конкурс: 
j ДОБРОЕ ДЕЛО С ХОРОШИМИ ПРОЦЕН-
I ТАМИ
I Банкир, владелец Национальной резервной корпорации, де- ■ 

путат Госдумы Александр Лебедев пожаловался на судьбу:

«Мой бизнес больше напоминает благотворительную дея-
I тельность».

P.S. А бизнес вообще чем-то напоминает благотворительную I
I деятельность. Если смотреть издали.

дание растягивается на годы. В 
комплексе «Звезда России», ко
торый еще в 2004 году пред
ставлялся в буклетах как «поч
ти построенный», до сих пор 
возятся строители. А дом, кото
рый в том же буклете обещали 
заложить в 2004 году и закон
чить в 2005-м, вообще только в 
начальной стадии. Теперь обе
щают новоселье в 2006 году. 
Хорошо бы...

В общем, получается, что 
имеющаяся у меня сумма мо
жет быть пристроена только за 
квартиру в начальной стадии 
строительства. О том, чтобы 
купить прямо здесь и сейчас и 
тут же перевозить вещи, не 
может быть и речи.

Впрочем, возникло вдруг ин
тересное предложение. Квар
тира в Новокуркино по весьма 
демократичной цене - 72 
тысячи долларов за 70-метро
вую однушку. Но и тут сюр
приз. По плану она первона
чально значилась двушкой, но 
в результате почему-то лиши
лась окна и превратилась в од
нушку с кухней-комнатой в 27 
метров. За это, видимо, и скид
ка.

- Прекрасно, как их посмот
реть? - обрадовался я.

- Их смотреть нельзя. Вы же 
не смотрите жилье при покупке 
на стадии котлована?

Будущую жилплощадь мне 
так и не показали. Возможно, у 
таинственной квартиры с зало
женным окном были и другие 
секреты, которые до получения 
денег раскрывать мне не хоте
ли? А я не решился брать кота 
в мешке.

КУДА УХОДЯТ МЕТРЫ?
Почему же так мало остает

ся небольших квартир? Дефи
цит объясняется очередниками. 
Именно квартиры малой пло
щади забирают городские вла
сти для переселения в них жи
телей пятиэтажек и ветхого жи
лья. Как сообщили в корпора
ции «Миэль», в недорогих па
нельных домах в районе Оча
ково-Матвеевское в городской 
фонд уйдет примерно 25-30 
процентов небольших квартир.

По мнению специалистов, 
дефицит будет сохраняться до 
тех пор, пока на рынке не по
явятся специальные проекты - с 
максимальным количеством 
малых квартир. Пока, говорят, 
строителям такие «маломерки» 
возводить не выгодно.

Не следует скидывать со 
счета новый Закон «Об уча
стии в долевом строительстве 
многоквартирных домов и иных 
объектов недвижимости», кото
рый вступил в действие 1 апре
ля. Отныне у дольщиков стало 
куда больше прав, а у за
стройщиков - обязательств. Те
перь у последних появляется 
больше рисков оказаться с ин
вестором в суде. И рассылка 
неосмотрительных обещаний 
будет выливаться в копеечку. 
На общем предложении жилья 
это также должно отразиться. 
Но пока... Пока остается поку
пать новострой, выставленный 
на рынке вторичного жилья. У 
тех, кто в свое время «вложил
ся» в котлован. И дождался-та- 
ки новоселья. Только цены на 
такие квартиры будут минимум 
на треть выше, чем в домах, 
которые «вот-вот сдадут»...

Алексей БЕЛОВ.

МОСКВА.

ПЕРЛЫшки п

ВАША КАРТА - БИТА?
ПОЛИТИЧЕСКИЙ ОБОЗРЕВАТЕЛЬ ПАВЕЛ ВОЩАНОВ ПОДВОДИТ ИТОГИ НЕДЕЛИ

Нападение на представителей 
леворадикальных молодежных 
организаций - одно из доказа
тельств того, что в борьбе за со
хранение политического статус- 
кво в стране Кремль не остано
вится ни перед чем.

Можно как угодно относиться 
к неуемным нацболам и их экст
равагантному лидеру, но гнусь, 
совершенная в отношении них, - 
это не только политическая про
вокация, но и уголовное преступ
ление. Дубинки, пневматическое 
оружие, раненные... Редкий слу
чай: громилы задержаны по горя
чим следам. И вдруг милиция не 
только отпускает задержанных с 
поличным погромщиков, но и за
ботливо вывозит их подальше от 
греха, точнее, от телекамер и не
удобных вопросов. Действия на
падавших подводятся под «адми
нистративное правонарушение». 
Можно не сомневаться, если б 
лимоновцы с таким же азартом 
отдубасили бейсбольными бита
ми, скажем, представителей вылу
пленного в Кремле молодежного 
движения «Наши», официальные 
лица разразились бы гневными 
тирадами, телеканалы с утра до 
ночи крутили бы соответствую
щие сюжеты, а самим лимонов- 
цам сидеть в кутузке - и очень 
долго. Но, как говорил классик, 
перед законом все равны, но не
которые равнее других. Те, кто 
хулит власть, отвечают по всей 
его строгости (можно вспомнить 
тех же нацболов, захвативших 
приемную президента и получив
ших за свое хулиганство небыва
ло жесткое наказание). Те же, 
кто власть поддерживает и вос
хваляет, как показывают послед
ние события, не отделываются 
даже легким испугом.

Были ли напавшие из «На
ших»? Это не имеет никакого 
значения. То, как была проведе
на эта силовая акция, и то, что за 
ней последовало, свидетельству

ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

«САМОГОНЩИКИ».
СЕРИАЛ С ПРОДОЛЖЕНИЕМ
ОМСКИЕ ФЕРМЕРЫ, УГОСТИВШИЕ ПРЕЗИДЕНТА ПУТИНА ХОРОШИМ САМОГОНОМ, ПОПАЛИ НА КАРАНДАШ

Четыре года назад фермеры 
Поповы из села Лузино Омской 
области принимали у себя дома 
президента Владимира Путина. 
Хлебосольные хозяева тогда уго
стили главу государства не только 
разносолами собственного приго
товления, но и крепким спиртным 
напитком домашней выработки. 
Благодаря тому президентскому 
визиту вся страна узнала рецепт 
самогона Поповых.

Этот рецепт без утайки печа
тался в газетах: сахар, дрожжи и 
томатная паста размешиваются в 
ведерке ключевой воды, после че
го отстоявшаяся в теплом месте 
брага подвергается перегонке в 
самодельном аппарате и тщатель
но фильтруется. Затем в получен
ный продукт добавляется лавро
вый лист и тертый миндаль. Про
цесс глубокого охлаждения и - на
питок готов.

По словам Анны Марковны 
Поповой, столичные эксперты вы
соко оценили качество самогона. 
Многочисленные пробы и анали
зы показали, что самогон Попо
вых чище многих знаменитых па
тентованных напитков. После та
кой рекламы уже ничто не могло 
помешать Поповым выйти на оте
чественный, а то и на междуна
родный рынок со столь раскру
ченным брэндом.

Но неожиданно самогонщикам 
подставлена подножка. На днях 
первый зам. министра внутренних 
дел РФ генерал Чекалин, давая 
наставления по службе участко
вым милиционерам в подмосков
ном Серпухове, с гневом обру
шился на российских самогонщи
ков. Генерал выразил серьезную 
озабоченность «фривольным от
ношением» сотрудников милиции 
к проблеме самогоноварения. И 
заявил о планах по «законода
тельному изменению порога со
держания спирта в алкогольной 
продукции домашнего приготов
ления». В качестве аргумента ге
нерал сообщил, что каждый год 
от употребления суррогатного ал
коголя гибнут десятки тысяч граж
дан.

«Антисамогонная» инициатива 
Чекалина родилась не на пустом 
месте. Нынешним летом на выезд
ном заседании Госсовета в Кали
нинграде Владимир Путин уже вы
разил озабоченность ежегодной 
гибелью более 40 тысяч россиян 
от некачественной алкогольной 
продукции. Глава государства 
предложил тогда пойти путем вве
дения монополии государства на 
спирт, поскольку «существующая в 
настоящее время система контро
ля регионами за алкогольной про
дукцией неэффективна».

Да, проблема пьянства в Рос
сии с каждым годом встает все 
острее. Рост цен, инфляция и бед
ность стимулируют потребление 
более дешевых, но сердитых на
питков. Трафик паленой водки из 
северокавказских республик дав
но уже стал притчей во языцех. 

ет об одном: все было заранее 
согласовано в политических вер
хах. «Утечки» из милицейских кру
гов (говорят, там многие очень 
раздражены тем, что оказались в 
роли «девочек по вызову») не ос
тавляют в этом никаких сомне
ний. Погром на Автозаводской - 
наглядный урок тем политикам и 
организациям, кто еще хорохо
рится, не пал ниц перед Крем
лем. Вряд ли этот урок будет 
единственным. После оранжевых 
событий на просторах СНГ рос
сийская власть поняла одно: до
казывать свою состоятельность в 
экономике и социальной сфере - 
занятие нудное и утомительное, 
надо затыкать рот оппонентам 
старым проверенным способом - 
резким ударом по переносице, 
который заставит съежиться.

Находящийся в заключении 
экс-глава «ЮКОСа» М. Ходор
ковский заявил о'своем намере
нии баллотироваться в Госдуму. 
Он даже назвал конкретный ад
рес - 201-й Университетский ок
руг Москвы, где в ближайшее 
время должны проводиться довы
боры, поскольку действующий 
депутат М.Задорнов ушел в бан
ковский бизнес (весьма необыч
ное для народных избранников 
решение!) и сложил свои полно
мочия. Официальные СМИ, как 
водится, решение опального 
олигарха не заметили, но на 
многих москвичей (район универ
ситета, надо сказать, один из са
мых свободомыслящих в столице) 
оно произвело впечатление. Во 
всяком случае, социологи, делав
шие здесь замеры общественных 
настроений, утверждают, что у 
Ходорковского есть реальный 
шанс на победу.

В решении олигарха каждый 
видит свое. Оппоненты Кремля - 
фажданское мужество узника. 
Сторонники власти - страх по
жившего в сытости и комфорте 
нефтемагната перед неволей на

Борьба с подпольными винодела
ми ведется с переменным успехом. 
По телеканалам крутят сюжеты, в 
которых бдительные милиционеры 
и таможенники тормозят автофур
гоны и вагоны с контрабандным 
алкоголем. Но бутылок с сомни
тельным пойлом на магазинных 
прилавках меньше не становится.

Хороший самогон - как песня, льется рекой...

И вот, похоже, калининград
ское выступление президента ре
тивые чиновники решили истолко
вать так, чтобы сосредоточить 
борьбу на проверенном и тихом 
фронте, откуда не последует ни 
противодействий, ни даже ропота. 
Под новую кампанию уже подоб
раны и соответствующие красно
речивые цифры. Например, по 
данным депутата Мосгордумы 
Олега Бочарова, который подго
товил законопроект об усилении 
ответственности за самогоноваре
ние, за год россияне выпивают до 
60 миллионов декалитров перва
ча, что составляет чуть не полови
ну от легального оборота спирт
ных напитков. По подсчетам Боча
рова, не отстают от общей тен
денции и москвичи, совокупно 
принимающие на грудь 40 тысяч 
литров самогона ежегодно. При
чем, по данным парламентария, 
девять из каждых десяти погибших 
от алкогольного отравления зло
употребили самогоном.

Самогон самогону, конечно, 
рознь. Давно известно, что чесать 
всех самогонщиков под одну гре
бенку - себе дороже. Британия, 
например, целый век воевала с 

многие годы. Для меня в этой ис
тории важно удручающее сход
ство с нападением на нацболов. 
И тут, и там заметен увесистый 
кулак, придавивший Закон. Как 
только Ходорковский заявил о 
своем намерении, из околосу- 
дебных кругов сразу же донес
лось: Верховный Суд рассмотрит 
дело «ЮКОСа». Не возжелай 
Ходорковский депутатского ман
дата, может, еще полгода-год тя
нулось бы рассмотрение приго
вора, вынесенного Мещанским 
судом. А так все пойдет, как го
ворят судейские, «по программе 
ускоренного судопроизводства». 
Приговор быстренько утвердят, 
и... конец всем спорам. Никто не 
позволит Ходорковскому пойти 
на выборы. Как высказался ли
дер «Единой России» Б.Грызлов 
на сей счет, мечтать не вредно. 
Да и стоит ли вообще мечтать 
об этом самом мандате? Что он 
может дать, когда «закон, что 
дышло»? Вот питерский депутат 
Ю.Шутов (и угораздило же чело
века бок о бок поработать с 
лучшими представителями ны
нешней власти!) уже седьмой год 
любуется своим мандатом в тю
ремной камере, ожидая суда. И, 
по всей видимости, еще долго 
будет любоваться...

На прошлой неделе в очеред
ной раз возвратился из-за гра
ницы в Москву экс-премьер 
М.Касьянов (а может, он и уез
жает только для того, чтобы мы 
гадали: вернется или останется?). 
Вернулся вовремя. Как рассказы
вают люди знающие, готовится 
масштабный «наезд» на коммер
ческие структуры, каким-то об
разом связанные с бывшим гла
вой правительства. Или создан
ные по его протекции, или руко
водимые его^ сотоварищами по 
прошлой работе. Для чего это 
надо? О, в этом большой воспи
тательный эффект! Устроить про
верку в фирме «друзей Касьяно

шотландскими самогонщиками, но 
дело кончилось выдачей лицензий 
на производство общепризнанно
го во всем мире виски. Закон о 
легализации самогоноварения на 
основе гослицензий принял недав
но литовский сейм. Производство 
домашнего первача легализовала 
и Эстония. Снисхождение к само

гону проявили в Австрии и даже в 
еще недавно консервативной 
Финляндии. Новые европейские 
веяния по части самогоноварения 
дошли и до иных российских реги
онов. Парламент Северной Осе
тии в прошлом году принял реше
ние разрешить домашнее изготов
ление араки - самогона из кукуру
зы: осетинские депутаты сошлись 
во мнении, что это национальный 
напиток и было бы неправильно 
ограничивать самобытность рес
публиканской культуры...

До сих. пор не давали в обиду 
добросовестных производителей 
самогона и депутаты Госдумы. Так, 
в 2001 году, вскоре после возвра
щения президента из омского се
ла Лузино от хлебосольных фер
меров Поповых, нижняя палата 
отклонила два законопроекта, 
предусматривавших уголовную от
ветственность за самогоноваре
ние. Прижать самогонщиков тогда 
предложили законодатели Брян
ской и Костромской областей, до
бивавшиеся для производителей 
первача штрафов до 50 МРОТ ли
бо лишения свободы до трех лет. 
Однако точку в спорах парламен
тариев тогда поставил представи

ва» - все равно что нацболов от
колошматить битами. Каждый 
должен крепко думать, с кем 
дружить и как эта дружба отзо
вется. Дело не в том, какой Кась
янов. То, что происходит нынче с 
ним, случилось бы с любым, кто 
осмелился поплыть против тече
ния. Спутать кремлевские карты.

Кстати, на прошлой неделе 
российское правительство рас
ширило рамки дозволенного до
ступа ФСБ и МВД к личной ин
формации телефонных абонен
тов. Отныне они имеют право 
знать не только то, о чем и с кем 
мы говорим, но и сколько за 
свои разговоры платим. Если бы 
нечто подобное случилось во 
времена горбачевской пере
стройки, об этом нарушении 
конституционных прав граждан 
шумели бы все газеты. Ныне - 
полная тишина! Похоже, россия
нам не страшно, что Некто, на
дев наушники, каждодневно 
вторгается в их личную жизнь. И 
слушает, слушает, слушает...

Страшно станет позднее. Как 
когда-то испугался писатель-ро
мантик К.Паустовский, в своем 
творчестве старательно избегав
ший любой политики. . Он жил, 
стараясь не замечать ужасы про
исходящего, но однажды его вы
звали куда надо и строго спро
сили: «Отчего в телефонном раз
говоре с К. вы так двусмысленно 
отозвались о недавнем решении 
ЦК партии о работе с молоде
жью?» Говорят, он после этого 
несколько месяцев не мог взять в 
руки перо.

тель президента в Госдуме Алек
сандр Котенков, который заявил, 
что глава государства такие меры 
не поддерживает, поскольку в 
противном случае «пришлось бы 
привлечь к уголовной ответствен
ности половину населения».

Но в последнее время все 
больше представителей как испол
нительной, так и законодательной 
власти пересматривают свое от
ношение к самогону. Например, 
законодательное собрание Пен
зенской области недавно приняло 
внесенный местным губернатором 
Василием Бочкаревым законопро
ект «Об административной ответ
ственности за изготовление креп
ких спиртных напитков домашней 
выработки». Согласно новому ре
гиональному закону, самогонщи
кам грозит штраф до 25 МРОТ, 
что в пересчете на наличные со
ставляет 2500 рублей. А Госдума 
нынешнего созыва готовится по 
осени принять поправки к Закону 
«О госрегулировании производст
ва и оборота этилового спирта», 
по которому предусмотрен запрет 
на реализацию самогона. Конеч
но, наиболее предприимчивых са
могонщиков можно было привлечь 
и прежде - например, по статье 
171 УК за незаконное предприни
мательство. Но для этого нужно 
было доказать промышленные 
масштабы домашнего производст
ва. Теперь же, похоже, законода
тели и исполнители вплотную по
дошли к тому, чтобы бить по ру
кам даже таких виноделов, кото
рые гонят для себя и про запас.

- В условиях, когда рубль обес
ценивается, зарплаты задержива
ют, цены скачут, а льготы отменя
ют, роль самогона как резервной 
народной валюты значительно воз
растает, - считает ведущий анали
тик и руководитель региональных 
проектов компании «Лоджик» Сер
гей Исаков. - Это своего рода ста
билизационный фонд для значи
тельной части сельского населения. 
Известные с незапамятных времен 
взаиморасчеты самогоном сейчас 
вновь ожили. Попытка же искоре
нить самогоноварение админист
ративными методами вряд ли будет 
способствовать решению социаль
ных проблем, в том числе борьбе с 
бедностью и пьянством...

О том, что ужесточение зако
нодательства по отношению к са
могонщикам не искоренит основ
ные причины пьянства и алкого
лизма, заявил и экс-депутат Госду
мы Валерий Воротников. Свое 
мнение о проблеме имеют и про
изводители самого знаменитого в 
Сибири самогона. По словам 
фермеров Поповых, самогон - не 
чай, кружками не пьется. Пример 
же правильного употребления это
го напитка Поповы предлагают 
брать с посетившего их высокого 
гостя, после которого они вот уже 
пятый год бережно хранят опроки
нутый им маленький стопарик...

Петр ДЕДОВ.
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ЧТО ТАМ В КАРМАНЕ У ДИРЕКТОРА?

Россию на фестивале представлял симфонический оркестр 
Ханты-Мансийского центра искусств (руководитель и дирижер Виктор Худолей).

Международный фестиваль 
молодежных симфонических ор
кестров «Еврооркестрия» впер
вые за время своего существова
ния шагнул из Старого Света в 
Россию. Больше недели музыкан
ты из Франции, Испании и Рос
сии колесили с концертами по 
Ханты-Мансийскому автономно
му округу. Столицей фестиваля 
стал Ханты-Мансийск.

Этот город за последние годы 
заметно «окультурился». Здесь 
постоянную прописку получили 
международные музыкальные, ки
нематографические и театраль
ные фестивали. Десять лет дейст
вует Центр искусств для одарен
ных детей Севера, недавно от
крылся филиал Российской ака
демии музыки имени Гнесиных. 
Завязалась творческая дружба с 
Мариинским театром и его твор
ческими коллективами, а Вале
рий Гергиев пообещал взять 
шефство над учащимися центра. 
Только за последние пять лет в 
округе открылось 72 новых учре
ждения культуры.

На концертных площадках 
Ханты-Мансийска свое мастерст
во демонстрировали многие ми

ровые звезды эстрады, оперы, 
джаза. Как считает руководитель 
Федерации еврооркестров 
француз Клод Ривольт, северные 
гастроли - большая удача как 
для музыкантов, так и для зрите
лей.

- Здесь мы увидели не избало
ванного, но очень благодарного 
зрителя, - сказал г-н Ривольт. - 
Меня приятно удивило и мастер
ство местных музыкантов. Они, 
конечно, пока уступают исполни
телям из Москвы и Санкт-Петер
бурга, но у них большое буду
щее...

А дирижер французского сим
фонического оркестра «Диверти- 
менто» Зайя Жоуани уверяет, 
что такого теплого приема не 
видела даже в европейских горо
дах.

Торжественное закрытие фес
тиваля с участием трех сводных 
больших симфонических оркест
ров состоялось в Ханты-Мансий
ске. А в минувшее воскресенье 
его участники уже выступили с 
гала-концертом на площади Хра
ма Христа Спасителя в Москве.

Владимир СТРАХОВ.
ХАНТЫ-МАНСИЙСК.

РЕЙТИНГИ

ЗАРАБОТКИ НАЧАЛЬСТВА - ДЕЛИКАТНАЯ, НО ВПОЛНЕ НАУЧНАЯ ТЕМА. ПРАВДА, НЕ В РОССИИ...

I ГРЕКИ-РАБОТЯГИ

|По данным статистической 
службы «Евростат», в среднем 
. жители Евросоюза работают 

I 40,9 часа в неделю. Больше 
I всех, как ни странно, трудятся 
I греки. Да и россияне не дале- 
. ко ушли от европейцев. Хотя 
I у нас принято считать, что мы 
. все перерабатываем, по офи- 
I циальным данным, средняя 
. продолжительность рабочей 
I недели составляет в России 
. 40,5 часа.

К руководителям, которые находятся на вер
шине своей карьеры, у немецкого общества 
большие претензии: они сокращают рабочие 
места, что вовсе не мешает им получать их ог
ромные зарплаты.

Топ-менеджеров 30 крупнейших акционерных 
обществ Германии, входящих в главный немец
кий биржевой индекс DAX, и прежде трудно бы
ло назвать бессребрениками. Но в прошлом го
ду они повысили себе зарплаты еще на целых 18 
процентов. Правда, тогда же оперативная при
быль возглавляемых ими компаний увеличилась 
более чем на 40 процентов. Но ведь и число 
безработных в стране перевалило за 5 миллио
нов!

Но тех, кто критикует немецких менеджеров 
за несоразмерно высокие доходы, больше всего 
возмущают не столько даже темпы роста их жа
лованья, сколько его абсолютные размеры, ко
торые на фоне нынешних экономических трудно
стей выглядят просто непристойно. Так, члены 
правлений 30 компаний, представленных в инде
ксе DAX, получают сегодня в среднем по 2,4 
миллиона евро в год. Такие цифры, попадая в 
СМИ, вызывают в сегодняшней Германии, и без 
того наэлектризованной в ожидании досрочных 
парламентских выборов, острейшую реакцию.

Впрочем, серьезные аналитики предпочитают 
держать нейтралитет и осторожничают в выра
жениях. Как, к примеру, представитель консал
тинговой фирмы Stern Steward Максимилиан 
Кох, который считает, что эта дискуссия вызва
на обычной человеческой завистью. С точки же 
зрения экономики верхушка немецкого бизнеса 
- не показатель. Основу экономики Германии 
составляют, при всем уважении, отнюдь не про
мышленные гиганты, а весьма широко развитый 
сектор предприятий среднего бизнеса. Кроме 
того, неправильно вести дискуссии о зарплатах 
немецких топ-менеджеров без учета междуна
родного контекста. Экономики разных стран 
связаны, как сообщающиеся сосуды, а любой 
менеджер - что та рыбка. Он, конечно же, ищет, 
где глубже. Поэтому размеры вознаграждения 
руководителей крупнейших концернов ФРГ впол
не сопоставимы с зарплатами капитанов боль
шого бизнеса в других странах ЕС. И они все 
еще значительно ниже, чем в США: там руково
дители 500 крупнейших корпораций заработали 
в прошлом году в среднем по 5,1 миллиона дол
ларов «на нос».

В общем, как считают высоколобые эксперты, 
решающее значение имеет разумное соотноше
ние между зарплатами членов правления и при
былью их компании. Если у компании прибыль 
сокращается или возникают убытки, то это сра
зу же должно отражаться на зарплатах руковод
ства. Вот мнение профессора Коха: «Необходи
мо сделать две вещи. Первое - добиться дейст
вительно последовательного применения прин
ципа прямой зависимости зарплат от роста ка
питализации компании, ее стоимости на рынке. 
Многие предприятия пока весьма далеки от это
го. Вторая задача еще более трудная. Необхо
димо создать эффективные механизмы, которые 
позволяли бы применять’ этот принцип в ситуаци
ях, когда компания переживает трудные времена 
и прибыль у нее не растет, а сокращается». То 
есть в переводе с научного на обыденный не 
нужно стесняться сокращать зарплату директору 
фирмы, если она терпит убытки.

...Но это все - в теории. А на практике все не 
так научно. Есть, как говорится, нюансы. К при
меру, директор компании, в которой трудятся от 
500 до 1000 человек, зарабатывает в среднем 
285 тысяч евро в год, то есть около 24 тысяч ев
ро в месяц. Из европейских стран выше зарпла
ты только в Австрии, но там на это есть внутрен
ние причины (эта страна защищает свой рынок 
высокими ценами). А вот в Голландии менедже
ру, занимающему аналогичную позицию, вла
дельцы компании платят на треть меньше. Еще 
более низкой зарплатой вынуждены довольство
ваться во Франции: там она составляет прибли
зительно 118 тысяч евро. Далее. В прошлом го
ду зарплаты немецких топ-менеджеров, возглав
ляющих средние предприятия, выросли на 3 про
цента, а зарплаты обычных рабочих и служащих 
увеличились при этом лишь на два процента. 
Иначе говоря, вознаграждение у руководителей 
растет в полтора раза быстрее, чем у рядовых 
сотрудников. Кроме того, 84 процента директо
ров в Германии получают по результатам дея
тельности премиальные выплаты, а 98 процентов 
из них пользуются престижными служебными ма
шинами.

Хотела сравнить ситуацию с зарплатами рос
сийских топ-менеджеров, да осеклась. Какие-то 
сведения на сей счет мелькают, но к реальной 
жизни они вряд ли имеют хоть какое-то отноше
ние. Все эти «белые», «серые» и «черные» дохо
ды, нал, конверты и прочая дребедень не позво
ляют с такой же дотошностью, как у немцев, 
рассуждать о тенденциях в столь деликатной 
сфере. Надо, видимо, подождать если не луч
ших, то хотя бы более прозрачных времен.

И, наконец, еще одна деталь. Немцы вообще 
предпочитают не обсуждать свою зарплату с 
коллегами. Как свидетельствуют опросы, для 43 
процентов немцев разговоры о том, сколько они 
получают в месяц, являются абсолютным табу, и 
лишь каждый пятый может перемолвиться на эту 
тему с сослуживцами.

В России же, напротив, о зарплате всегда 
рассуждали много и охотно. Только в последние 
годы в трудовых контрактах некоторых россий
ских фирм появился пункт, запрещающий обсуж
дать эту деликатную тему. Для служащих немец
ких предприятий подобное условие в контракте 
- почти обязательно, хотя формально это требо
вание не имеет под собой правовой основы. 
Однако, по мнению психолога, даже если конт
рактом это и не запрещено, открыто обсуждать 
с коллегами зарплату все равно не рекоменду
ется. Ведь именно то, что один сотрудник зара
батывает больше другого, является главным по
водом для служебных сплетен и интриг. Не поэ
тому ли с недавних пор в бесчисленных россий
ских ОАО сотрудникам, имеющим доступ к дан
ным о заработной плате, не рекомендуется раз
глашать информацию о том, кто сколько получа
ет?

Впрочем, для того, чтобы узнать, сколько за
рабатывает коллега, россиянам вовсе и не нуж
но заниматься расспросами. Если уж даже жур
налу Forbes известно, что компакт-диски со све
дениями о доходах практически всех работаю
щих жителей столичного региона появились в 
Москве в свободной продаже на одном из ра
диорынков... Полнота и точность информации не 
оставляют сомнений в том, что это часть некой 
официальной статистики - Пенсионного фонда 
или налоговой инспекции. На дисках содержатся 
в том числе сведения о заработках публичных 
фигур: руководителей крупнейших российских 
компаний, банков, популярных телеведущих.

Forbes сообщает, что, разумеется, в Пенси
онном фонде России проводится по этому пово
ду внутреннее расследование. Кто бы сомневал
ся... Но случись такое в Германии - трудно даже 
сосчитать навскидку, сколько головушек бы по
летело.

Гузель АГИШЕВА.
НЮРНБЕРГ.

.-     - — - - - -  - ----- -  П Р О Е К Т Ы =

ГОЛЛАНДЦЫ УЧАТ НАС ЛЮБВИ
ЗАЧЕМ ИНОСТРАНЦЫ ВКЛАДЫВАЮТ ДЕНЬГИ В ЗАЩИТУ РОССИЙСКОЙ ПРИРОДЫ?

В конце августа в Волгограде вы
садился представительный приро
доохранный десант из Голландии. 
Девять человек, специалисты в раз
ных областях природопользования 
и охраны окружающей среды - от 
директора по международному со
трудничеству Института по управле
нию пресными водами и очистке 
сточных вод (Институт РИЗА) Барта 
Фоккенса до помощника по сель
скому хозяйству посольства Нидер
ландов в Москве Астрид Майер.

Встреча их в Волгограде была 
совсем не похожа на официальный 
прием: возгласы, объятия и даже 
поцелуи. Никакой настороженно
сти. Это понятно. Во-первых, гол
ландцы имеют 100-летний опыт в 
охране природы, на территории 
своей небольшой страны они умуд
рились создать огромное количест
во эффективно действующих при
родных парков. Являются инициато
рами крупных международных при
родоохранных инициатив. А во-вто
рых, они давно уже свои люди в 
Поволжье, участвовали во множе
стве совместных научных экспеди
ций. В 2002 году ими был запущен 
трехгодичный проект по поддержке 
рационального использования вод
но-болотных угодий Волгоградской 
области, в который голландская 
сторона вложила более 150 тысяч 
долларов.

Я поинтересовался у руководи
теля делегации Барта Фоккенса, 
какие у них резоны безвозмездно 
отдавать деньги на охрану природы 
в чужой стране? Вопрос для рус
ского очень даже понятный, а вот 
голландец долго переспрашивал, 
чем я, собственно, заинтересовал
ся.

- Хоть это звучит и банально, но 
природу Земли можно сберечь 
только вместе. Кроме того, помогая 
России, мы получаем моральное 
право напоминать руководству ва
шей страны на международных 
встречах и конференциях о россий
ских проблемах в деле охраны при
роды.

Между прочим, координатор 
проекта в России Харальд Леум- 
менс вообще обосновался в Волго
граде: завел здесь российскую се
мью, стал говорить и, как мне пока
залось, даже мыслить по-русски.

Как не стыдно признавать, но 

очень многие в России и не догады
ваются о том, что на территории 
Волгоградской области полно со
вершенно уникальных природных 
комплексов. Например, Волго-Ахту- 
бинская пойма, самое соленое на 
континенте самосадочное озеро 
Эльтон, огромные массивы почти 
первозданных сухих и пустынных 
степей. Тут можно встретить более 
120 видов животных и растений, 
занесенных в Российскую и Между
народную Красные книги. Увы, все 
это давно нуждается в защите от 
«царя природы» - то есть от нас с 
вами. При таком богатстве в Волго
градской области не было ни госу
дарственного заповедника, ни на
ционального парка, ни государст
венного заказника, ни даже самого 
крохотного регионального природ
ного парка. Зато за пять последних 
лет здесь созданы семь природных 
парков: «Волго-Ахтубинская пой
ма», «Эльтонский», «Донской», 
«Нижнехоперский», «Щербаков
ский», «Цимлянские пески» и «Усть- 
Медведицкий». И каждый открыт 
для людей.

Все в той же Волго-Ахтубинской 
пойме вас проведут по удивитель
ным тропам, в парке «Эльтонский», 
помимо всемирно известного свои
ми лечебными грязями озера Эль
тон, можно увидеть и степные ми
ражи, и древние курганы, и стада 
вольно пасущихся верблюдов. В 
Щербаковском парке, месте тра
диционного поселения волжских 
немцев, пред вашим взором пред
станут неповторимые панорамы. В 
Цимлянских песках вас ждет непо
вторимая встреча со стадами оди
чавших лошадей-мустангов, сво
бодно кочующих по его террито
рии...

Все эти чудеса и красоты мне 
довелось лицезреть вместе с гол
ландцами. Как искренне восхища
ются они живой природой, как уме
ют всмотреться в окружающий нас 
мир - этому, пожалуй, труднее все
го научиться, здесь никакие деньги 
не помогут. Когда перед нашим 
автобусом выбежал лось и, воль
готно расположившись перед объе
ктивами камер, дал каждому от
щелкать целую пленку, разговоров 
об этом хватило на несколько дней. 
А потом, во время затянувшегося 
до ночи ужина на природе, я заме

тил двух иностранных гостей, долго 
глядевших в черное звездное небо.

- У нас вы не увидите такого 
пронзительного ночного неба, - 
прокомментировал интерес к звез
дам исполнительный менеджер 
проекта Геерт Ментинг. - Голландия 
густо заселена, и везде ночью го

Руководитель голландской делегации Барт Фоккенс 
на фоне приволжских пейзажей.

рит свет. А еще у нас кругом по
стоянный шум. Вам в этом отноше
нии сильно повезло, вы уж нам, ев
ропейцам, поверьте...

Да, по части разнообразной и 
девственной природы России зави
довать никому не стоит. Мы и не 
подозреваем, насколько мы бога
ты. Если бы не варварское отноше
ние к этому богатству, полмира бы 
просилось к нам в гости. Малень

кая, но очень уж красноречивая де
таль. В маленьком городке Ленин
ске, где на голландские деньги ор
ганизован замечательный природ
ный парк, только что прошла цере
мония торжественного открытия. 
На следующий день мы шли с гол
ландскими коллегами мимо красоч

ного щита, только вчера постав
ленного. И тут у гостей округлились 
глаза: щит с призывами беречь 
природу, мать вашу, оказался бук
вально изуродован выстрелами из 
ружья. Картечь изрешетила его 
вместе с такими правильными сло
вами. Честное слово, стыдно стало 
так, что впору было покраснеть.

В природном парке «Щербаков
ский» сопровождавший нас шести

классник Миша привел нас к не
большому озерку и с гордостью по
казал пару прекрасных белых лебе
дей: «Они вернулись!» Оказывает
ся, эти гордые птицы давно прилета
ют сюда, гнездятся на здешнем озе
ре. Но прошлой весной какие-то 
мерзавцы подожгли сухой тростник. 
Вместе с несколькими выводками 
уток прямо на гнездах погибли и 
птенцы лебедей. Взрослые птицы 
спаслись, но люди боялись, что они 
не вернутся, не простят зла. Они 
прилетели, но почему-то в этом го
ду птенцов так и не вывели. Трудно 
было переводить эту историю...

Наверное, это очень трудно - 
научиться радоваться всему живо
му. Голландцы в этом смысле хоро
шие педагоги. Они не навязчиво, а 
очень деликатно передают свои 
навыки, опыт, мироощущение. Они 
неоднократно приглашали волго
градцев к себе в гости, чтобы те 
познакомились с тамошними при
родными парками, почувствовали 
радость и доброжелательность от 
общения с живой природой, от са
мой жизни в чистоте, покое и уюте.

Следует особо сказать еще об 
одном - об экономическом значе
нии созданных в Волгоградской об
ласти природных парков. Почти все 
они находятся вдали от Волгограда, 
базируются в мелких населенных 
пунктах - в той местности, где, как 
и по всей нашей большущей стра
не, огромное множество людей ли
бо вовсе не имеют работы, либо 
перебиваются крохами. А каждый 
парк - это 20-30 ставок, оплачива
емых из бюджета области, пусть не 
очень высоко (от 2 до 6 тысяч руб
лей), но зато регулярно.

Неудивительно, что штаты всех 
парков были заполнены очень бы
стро и весьма неплохими специали
стами со средним и высшим обра
зованием. Среди директоров есть и 
лесотехники, и экономисты, а еще 
учитель, инженер-механик. Но са
мое главное - это люди, понимаю
щие природу, искренне любящие 
свое дело.

Что ж, глядишь, и у нас будет не 
хуже, чем в Голландии? Вот только 
когда?

Валерий ШАРОВ, 
спец. корр. «ДВ».

ВОЛГОГРАД - МОСКВА.

СОСЕДИ
ПРОЖИВЕМ 
И НА ДРОВАХ

Президент Александр Лу
кашенко утвердил специаль
ную программу, предусмат
ривающую обеспечение в 
2006-2010 годах производст
ва четверти тепловой и элек
троэнергии в стране за счет 
местных видов топлива - тор
фа, древесины, бурого угля, 
а также за счет энергии ма
лых рек и ветра. Программа 
предусматривает создание 
ГРЭС и ТЭЦ на дровах и уг
ле.

Татьяна РАДКЕВИЧ.
МИНСК.

волки пошли 
В НАБЕГИ

В некоторых селах Запо
рожской области участились 
набеги волков. Нападениям 
серых хищников уже подверг
лись несколько десятков жи
телей, 15 из которых в тяже
лом состоянии находятся в 
реанимации. Как говорят ме
дики, «санитары леса» боль
ны бешенством, поэтому и 
кидаются на людей. Охотни
ки и спасатели МЧС проче
сывают леса и устраивают 
засады. Пока удалось убить 
трех 80-килограммовых мате
рых волчиц.

Юрий КИРИЛЛОВ.
ЗАПОРОЖЬЕ.

ЗВОНОК 
В СВОИХ РУКАХ

Далеко не во всех грузин
ских школах 1 сентября ста
ло началом нового учебного 
года. Например, в Тбилиси 
первый звонок прозвучит аж 
26 сентября. Министерство 
образования республики 
впервые предоставило горо
дам и селам право самосто
ятельно устанавливать нача
ло учебного года. Как, впро
чем, и продолжительность 
летних каникул (правда, не 
больше 81 дня).

Михаил АЙДИНОВ.

ТБИЛИСИ.
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КОМАНДАРМ
НАШ ОБОЗРЕВАТЕЛЬ БЕСЕДУЕТ С ДЕТЬМИ ЛЕГЕНДАРНОГО МАРШАЛА ЧУЙКОВА

Нинель родилась, когда отец 
был сотрудником советской воен
ной разведки и почти никто не 
знал его настоящей фамилии. Са
ша появился на свет восемнад
цать лет спустя, когда Василий 
Иванович Чуйков командовал 
Группой советских войск в Герма
нии и его имя гремело по всему 
миру.

Нинель Васильевна четверть 
века преподавала английский 
язык в военной академии имени 
Фрунзе - той самой, которую в 
1925 году окончил отец. Сейчас 
живет на Кипре.

Александр Васильевич получил 
художественное образование и 
стал скульптором - не без влияния 
знаменитого Е. Вучетича, дружив
шего с семьей Чуйковых. Живет в 
Москве.

Сегодня тот редкий случай, ко
гда о легендарном маршале Со
ветского Союза читателям ДВ 
расскажут его самые близкие и 
родные люди. Ровно 63 года на
зад, в сентябрьские дни 1942-го, 
генерал-лейтенант Василий Чуй
ков принял на себя командование 
62-й армией, оборонявшей Ста
линград.

- В дни недавнего юбилея По
беды была впервые опубликована 
стенограмма беседы, состоявшей
ся в январе 1966 года у начальни
ка Главного политуправления ге
нерала А.А. Епишева. В его каби
нете собрали целое созвездие 
маршалов: И.Х. Баграмян, И. С. 
Конев, К. С. Москаленко, К. К. Ро
коссовский, В.Д. Соколовский, 
П.А. Ротмистров... Они должны 
были «поставить на место» ваше
го отца, маршала Чуйкова. В сво
их воспоминаниях он попытался 
доказать, что Берлин мог быть 
взят уже в феврале 1945 года и с 
гораздо меньшими жертвами. 
Ведь до Берлина оставалось ше
стьдесят километров, когда основ
ные наши части вдруг повернули к 
Балтике. На два месяца они увяз
ли в Восточной Пруссии, а немцы 
успели укрепить оборону Берли
на. Такую тактику Чуйков прямо 
назвал ошибочной. Возмущенный 
Жуков написал гневное письмо 
Хрущеву, а с Чуйковым навсегда 
отказался встречаться. Руководст
во армии и все остальные марша
лы взяли сторону Жукова. Не мне 
судить, кто был прав, но как стой
ко держался Василий Иванович! 
Это видно даже по явно пригла
женной стенограмме. Выслушав 
всех, он сказал: «Что написано 
пером, не вырубишь топором. От
казываться от написанного я не 
могу».

Александр Васильевич: - В хру
щевские и брежневские времена 

1944 год. Белорусский фронт. Георгий Жуков и Василий Чуйков.

отец, как рыба на берегу, зады
хался. Ведь атмосфера всеобще
го гниения проникла и в армей
скую касту - кумовство, интриги, 
карьеризм... А отец хоть и прошел 
школу дипломатии и разведки, не 
хотел мириться с этим. Поэтому и 
врагов себе наживал. Уволили 
его в отставку еще полным сил, и 
именно за то, что он не умел по
малкивать.

Нинель Васильевна: - Отец все 
свои книги писал сам, собствен
норучно, без секретарей и стено
графисток. Когда книгу готовили к 
печати, папа дрался за каждое 
слово. И я ему тогда говорила: 
«Папа, ну что ты такой упрямый? 
Пусть тебя кто-то отредактирует 
правильно, ты же не Лев Тол
стой!»

А.В.: - Кстати, классику он 
знал прекрасно, перечитывал. А 
вот беллетристику о войне не лю
бил. Или идет по телевизору 
фильм про войну, так он больше 
пяти минут не выдерживал. «Мож
но же врать, но не настолько!» - 
встанет и уйдет.

- Папа у вас был прямой чело
век...

Н.В.: - Если он чувствовал свою 
правоту, то не молчал никогда. Он 
был очень храбрый, иногда без
рассудно храбрый. Говорят, все 
мужчины в роду Чуйковых были та
кие. Дедушка мой Иван Ионович, 
папин отец, славился невероятной 
силой, и когда в молодости слобо
да Чуйковых сходилась на кулачки 
с другой слободой, его никто сва
лить не мог.

А.В.: - Да, рука была у деда тя
желой - быка свалит. Но переки
пит - и через некоторое время 
уже все забыл, смеется. Никогда 
зла не помнил. Зато бабушка Ели
завета Федоровна голоса нико
гда не повышала, но все знали, 
натворил чего - и через неделю 
получишь свою порцию розог. 
Отец родителей очень почитал. 
Где бы ни служил - в Германии, на 
Украине, в Москве, - каждый год 
ездил к ним в село Серебряные 
Пруды. Дороги грунтовые, сплош
ной чернозем, дождями развезет - 
трактора вязли. А отец сам ино
гда садился за руль. Был у него 
«Бьюик», еще из Германии его 
пригнал - как раз для наших дорог 
машина... Да и на трассе, когда 
отец за рулем, страху натерпишь
ся - очень он горяч был. Иван Ио
нович и Елизавета Федоровна 
умерли в один год.

Н.В.: - Дед прожил сто лет, а 
бабушка - сто два года.

- Какие могучие у вас корни! 
Как-то я услышал поразительную 
историю о том, как ваша бабуш
ка Елизавета Федоровна в 1937 

году пешком ходила в Москву, 
чтобы найти управу на местные 
власти, закрывшие сельский храм. 
Елизавете Федоровне якобы уда
лось попасть на прием к Сталину 
и добиться правды...

Н.В.: - Было такое. Мне бабуш
ка об этом рассказывала. Но 
встречалась она не со Сталиным, 
а с Калининым. Бабушка была 
церковной старостой в селе, ее 
очень там уважали. И она доби
лась своего, Никольская церковь 
и сейчас стоит. Но было ли это 
именно в тридцать седьмом? Воз
можно, что раньше...

А.В.: - Храм, между прочим, 
уникальный - уменьшенная копия 
Храма Христа Спасителя в Моск
ве, таких всего два есть на Руси.

- В последние годы появилось 
немало публикаций, где на осно
ве документальных свидетельств 
рассказывается о чудесных зна
мениях, происходивших в дни Ста
линградской битвы. И очень не
легко разобраться, где благочес
тивая легенда, а где реальное со
бытие... А что отец рассказывал 
вам про Сталинград?

Н.В.: - Папа был немногослов
ным, а до конца откровенным - 
только с мамой.

А.В.: - Да, рассказывать о пе
режитом на войне он не любил. 
Уж на что мы были близки - и то 
редко он был откровенен, хотя 
памятью обладал феноменаль
ной.

- Рассказывают, что коман
дарм Чуйков посещал все уцелев
шие храмы на пути следования 
его армии, что в архиве Василия 
Ивановича была найдена молит
ва, составленная им в дни Ста
линградской битвы...

Н.В.: - Я никогда не видела, 
чтобы он молился. Возможно, эту 
молитву дала ему бабушка?

А.В.: - Да, я храню этот удиви
тельный документ. Бабушка гово
рила отцу: «Вася, у нас с тобой 
одна цель, только дороги разные. 
Я тебе не мешаю, ты меня не су
ди. Бог нас рассудит». Мама рас
сказывала, что, когда она была в 
эвакуации в Куйбышеве, как раз 
во время Сталинградской битвы, 
узнав, что она жена «того само
го» Чуйкова, все местные бабуси 
шептали ей: «Мы молимся за не
го, так и напишите». Елизавета 
Федоровна прямо ему говорила: 
«Я тебя у Бога вымолила!» У отца 
и братья воевали - Николай, Ге
оргий, Федор. Даже Володька - 
сын Ивана, старшего брата, - 
ушел воевать. В 41 -м ему было 13 
лет. Летное училище окончил и на 
фронт, на штурмовиках летал, на 
истребителях. И ведь все живы ос
тались! Ранений у всех хватало, 
но чтобы калекой - никто не стал. 
И никто не был репрессирован - 
из двенадцати-то человек детей. 
Разве не чудо?

- Из воспоминаний Василия 
Ивановича все издано?

Н.В.: - Не знаю, последние го
ды он все свободное время про
водил за письменным столом. 
Плохо видел, ему было трудно пи
сать, и я ему предлагала нагова
ривать на магнитофон, но он от
казывался. Ему надо было обяза
тельно сидеть с ручкой.

- Вам папа писал с фронта?
Н.В.: - Папа писал все время 

маме. А мне приписки только в 
письмах: «Неллечка, дорогая, 
учись хорошенько...»

- С кем из военачальников Ва
силий Иванович был дружен?

Н.В.: - Соседом по даче у нас 
был маршал Соколовский, отец с 
ним дружил, но Василий Данило-

1942 год. Командарм Чуйков в Сталинграде.

вич рано умер. Еще рядышком 
жил Ротмистров Павел Алексее
вич... Ну, конечно, мой свекр - 
Семен Константинович Тимошен
ко, они все время общались. Со
седом по дому был Владимир 
Александрович Судец. Дружил с 
М.Х. Колошником. Очень хорошо 
относился к Ивану Степановичу 
Коневу. Когда папа после войны 
командовал Киевским военным 
округом, Конев, приезжая в Киев, 
всегда останавливался у нас. У 
них были замечательные отноше
ния.

А.В.: - Я бы добавил еще Ба
грамяна, Катукова, Захарова.

- А с Жуковым?
Н.В.: - Отношения у них были 

сложные, но во время войны это 
не выходило наружу. Они по-раз
ному относились к людям, к жиз
ни. В 45-м, сразу после парада 
Победы, Георгий Константинович 
пригласил нас всей семьей к себе 
на дачу. Мы приехали, там было 
очень много народу: генералы с 
женами, дети... Помню, пела Рус
ланова. Когда сели за стол и на
чались разговоры, между папой и 
Жуковым возникло какое-то на
пряжение. Это все заметили.

- У вас нет обиды за отца? Ге- 
оргий Константинович и сейчас 
на коне, а про Василия Иванови
ча вспоминают довольно редко...

Н.В.: - Никакой обиды нет. У 
нас любят выдвигать кумиров, но 
я не хотела, чтобы папа был сре
ди них. У него есть свое место в 
истории.

- Я жил в Волгограде и водил 
дочку в детский сад на набереж
ную Чуйкова. Очень красивое ме
сто, берег Волги...

Н.В.: - В Волгограде я послед
ний раз была лет пятнадцать на
зад. Пока я работала в Академии 
имени Фрунзе, я была в Волго
граде каждый год. Всегда на па
пин день рождения, 12 февраля, 
приезжала на его могилу. Везла 
цветы из Москвы... Как-то я прие
хала к папе на дачу, и он мне го
ворит: «Неля, ты знаешь, я хочу с 
тобой поговорить... Я тут завеща
ние написал. Ты не будешь оби
жаться? Я не хочу лежать в Моск
ве, вам приезжать ко мне в Ста
линград придется...» Я говорю: 
«Ну, что ты, папа! Если тебе хо
чется быть там, со своими солда
тами, то как мы можем возра
жать?..»

- Нинель Васильевна, вы - 
старшая дочь маршала и, навер
ное, больше всех о нем помните. 
Почему вы до сих пор не написа
ли о нем воспоминаний?

Н.В.: - Да, пожалуй, я единст
венная сейчас, кто помнит папу 
молодым. Но писать воспомина
ния - это не для меня. Вот расска
зать рада... Я родилась в 1928 го

ду в Китае. Отец там работал под 
фамилией Карпов. Потом были 
события на КВЖД, и нам при
шлось очень сложно оттуда выби
раться - через Японию, на паро
ходе.

А.В.: - Мне вспомнилась одна 
история из жизни родителей в Ки
тае, мне мама рассказывала. На
ша миссия была в Харбине, это 
недалеко от границы. Отец ведь 
был на агентурной работе, уходил 
на конспиративную встречу с 
агентом - оставлял матери секрет
ные документы, бензин, спички, 
инструктировал: если не придет к 
назначенному часу, то документы 
сжечь и уходить на явочную квар
тиру, служившую «окном». Вот в 
одно из его возвращений она ре
шила пошутить - спряталась за 
дверь, когда он вошел, неслышно 
подошла сзади и обняла за шею... 
Когда, говорит, искры из глаз пе
рестали сыпаться, поняла, что ле
жит где-то в углу, а на нее уже 
браунинг смотрит. Отец тогда чуть 
с ума не сошел: «Ты что, не пони
маешь? - еще секунда, и я бы те
бя застрелил!»

Н.В.: - Интересно, что, вернув
шись в СССР, папа еще долго ос
тавался Карповым. Помню, я по
ступила в нулевку, и у меня тоже 
была фамилия Карпова.

- Когда же вам вернули родо
вую фамилию?

Н.В.: - Когда папа ушел из ГРУ. 
Это было еще до тридцать седь
мого года... Папа был заместите
лем начальника курсов усовер
шенствования начальствующего 
состава по разведке, у него было 
два ромба. Начальника расстре
ляли, а папу понизили, дали три 
шпалы.

- А в последние годы он как-то 
вспоминал время репрессий? Как 
он вообще пережил все это?

Н.В.: - В тридцатые годы папа, 
мне кажется, уцелел только пото
му, что вел себя иногда по-гусар
ски, необычно для того времени. 
Он слыл страшным забиякой...

А.В.: - То, что вспыльчив был, - 
это точно. Но выпивка тут ни при 
чем, это характер. Я смотрел в 
архиве его личное дело. Там есть 
боевые характеристики, подпи
санные Жуковым, Телегиным, Ма
линовским. Помимо обычного на
бора - грамотен, инициативен, 
пользуется авторитетом, две вещи 
всегда отмечались - «исключитель
но храбрый и излишне вспыльчи
вый».

- Так тем более удивительно, 
что он уцелел! На него сто раз 
могли донос написать...

Н.В.: - Кирилл Афанасьевич 
Мерецков рассказывал отцу со 
слезами: «Василь Иваныч, меня 
же в тюрьме заставляли на тебя 
писать!..» И кто-то, наверное, на

писал. Но тут события папу так 
закрутили, что он ни дня не оста
вался на одном месте. Его посла
ли в Бобруйск, где он служил под 
командованием генерала Павло
ва командиром бронетанковой 
бригады. Там папу снова повыси
ли, он стал сначала комдивом, 
потом комкором. Мы тоже вслед 
за папой уехали в Белоруссию, я 
пошла в школу, и мне мама ска
зала: «Неллечка, помни: ты те
перь не Карпова, ты - Чуйкова». 
А мне очень не нравилась эта 
фамилия, я возмущалась: вот 
придумали какую-то глупую фа
милию, не хочу быть Чуйковой!.. 
Потом финская война, которую 
папа прошел от начала до кон
ца. И сразу же его послали опять 
в Китай - военным атташе, глав
ным военным советником Чан 
Кайши. Совсем другая роль. Но 
какие-то китайцы узнали папу и 
радостно его приветствовали: 
«Карпов! Карпов!..» Ему при
шлось стоять железно: мол, я тут 
впервые, а все русские похожи 
друг на друга. Как началась вой
на, мама взяла меня и сестренку, 
и мы тут же уехали к папе в Ки
тай. В 42-м году вместе оттуда 
вернулись.

- Во время войны вы виделись с 
отцом?

Н.В.: - Нет, только после Побе
ды, в сорок пятом мы с мамой от
правились к нему в Германию. 
Ехали через Дрезден, он весь был 
разрушен. Там все еще горело, 
запах был дикий... Штаб 8-й ар
мии стоял в Веймаре.

- Как Василий Иванович отно
сился к своим сослуживцам по 62- 
й армии, по Сталинграду?

Н.В.: - Очень трогательно.
А.В.: - Помню, на 80-летие от

ца устроили дома день открытых 
дверей, и все, от рядового до 
маршала, могли в тот день прийти 
его поздравить. Более 400 чело
век пришло...

- А как отец к Сталину отно
сился? Он не пересмотрел в кон
це жизни своего отношения?

Н.В.: - Мне кажется, что он ос
тался верен ему. Помню, уже в 
шестидесятые годы, если я начи
нала критиковать Сталина, мама 
горько восклицала: «Кого я вос
питала!..» А при папе я бы и ска
зать ничего не посмела. Что ж, 
такими родителей сделали рево
люция, война, такими они и оста
лись.

Беседовал
Дмитрий ШЕВАРОВ.

P.S. За помощь в подготовке 
материала благодарим внука 
двух маршалов
Василия Тимошенко-Чуйкова.

ОБОБРАТЬ ВЕЖЛИВО
Решила недавно 80-летняя 

бабушка узнать номер телефо
на пенсионного отдела МВД, 
где она стоит на учете. Набра
ла по привычке 09, а ей там 
вежливо объясняют: таких спра
вок служба теперь не дает, уз
нать номер можно в платной 
справочной - 009. Всего-то 35 
рублей за минуту разговора...

Хотела пенсионерка спро
сить, почему номера телефона 
госструктуры, коей является 
МВД, нет в обычной, бесплат
ной справочной, да не успела, 
вежливая дамочка разъедини
ла: время - деньги!

Пришлось старушке звонить 
по 009. А тут ее ждала настоя
щая засада. Затягивая время 
(то самое, которое деньги) те
лефонистка «раскатала» ба
бушку по полной программе. 
Сначала задала тьму вопро
сов, не имеющих никакого от
ношения к существу вопроса. А 
потом принялась допрашивать 

старушку, по какому именно 
адресу расположен пенсион
ный отдел МВД. Еще недавно 
служба 09 сама давала не 
только телефоны, но и адреса, 
а теперь, как видим, все резко 
поменялось.

В общем, после нервного те
лефонного диалога бабушке так 
и не дали вожделенного номе
ра. Зато через несколько дней 
она получила из ОАО МГТС 
счет аж на 350 рублей! Напом
ню для тех, кто не знает: средняя 
пенсия московского пенсионера 
- 2-3 тысячи рублей. И вот вынь 
да положь неизвестно за что та
кую сумму! В предынфарктном 
состоянии старушка поплелась в 
МГТС, где написала письмо о 
том, что она пенсионер, вете
ран труда, имеет награды, а 
кроме всего прочего - инвалид, 
жена фронтовика, который за
щищал Москву, дважды был ра
нен, а после Победы многие го
ды служил в МВД...

Телефонисты оказались 
людьми отзывчивыми. Началь
ник отдела оперативного конт
роля по обращениям юри
дических и физических 
лиц ОАО МГТС Лю
бовь Игнатова обрадо
вала пенсионерку: 
так, мол, и так, по
шли мы вам на
встречу, платить на
до не 350, а всего 
105 целковых. На 
резонный вопрос «А за 
что платить? Ведь справку 
вы так и не дали...» сот
рудница МГТС обиделась 
и торг прекратила: «Пла
тите - и все!» А следом на 
фирменном бланке при
шло бабушке и письмо на 
двух страницах. В нем за 
подписью господина С.В. 
Кунегина говорилось о 
том, что «в ОАО МГТС 
проведена реконструкция ап
паратно-программного компле

кса справочно-информацион
ных служб» (очень важная для 

бабушки ин
формация!), 
и если рань
ше 35 руб
лей платили 
за справку, 

то теперь - 
35 рублей за 
минуту об
служивания.

Обратите
внимание: плата 
берется не за ко
нечный продукт - 
предоставление 
конкретной ин
формации, а за 
процесс - «обслу
живание вызова 
оператором». Но 
ведь это, как гово
рят в Одессе, две 
большие разницы.

А самое интересное было в 
конце письма. Оказывается, в

НУ И НУ! —

счет на сумму 350 рублей была 
включена стоимость бесплатно
го звонка оператора «по при
чине технического сбоя обору
дования». Сколько же еще або
нентов обобрало ОАО МГТС 
из-за такого «технического 
сбоя»?

- ОАО МГТС не имеет ни 
юридического, ни морального 
права требовать с абонента 
плату за непредоставленную 
информацию, - подчеркнула в 
беседе с вашим корреспонден
том председатель юридическо
го совета Московского фонда 
защиты прав потребителей 
Ольга Алексеева.

Увы, бабушка устала бо
роться и со словами: «Чтоб вы 
подавились этими деньгами» - 
оплатила квитанцию МГТС. 
Можно сказать, оказала мате
риальную помощь телефонной 
компании.

Александр ВИТКОВСКИЙ

СЮЖЕТЫ
...А ИМЕЙ 
СТО ДРУЗЕЙ - 
ЖЕЛАТЕЛЬНО
НЕ ЛАЮЩИХ

Злая напасть пришла в село 
Девица близ Воронежа: по но
чам с подворий его жителей 
стали исчезать коровы да хоро
шо откормленные бычки. Бесс
ледно пропало уже более двух 
десятков парнокопытных. Самое 
любопытное, что у каждого 
крыльца сторожат добро по од
ной, а то и по две злющих соба
ки. Но все они, как сговорив
шись, ни разу не гавкнули, не 
потревожили хозяев - будто с 
ворами сговорились. Теперь ме
стный участковый пытается вы
числить: кто этот странный «ко
нокрад», ухитрившийся подру
житься сразу со всеми деревен
скими псами?

Анатолий СТАРУХИН.
Воронежская область.
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